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Д О Г О В О Р
КОНТРАКТАЦИИ

В десятом пятилетии, указы
вается в проекте ЦК КПСС к 
XXV съезду партии, необхо
димо обеспечить дальнейший 
рост и большую устойчивость 
сельскохозяйственного произ
водства, совершенствовать за
готовку продукции полей и 
ферм. Как и раньше, сохра
няются принципы твердых 
планов закупок сельскохозяй
ственной продукции и поощ
рения за сверхплановую про
дажу ее государству путем 
применения повышенных цен.

В области закончилось дове
дение планов закупок сель
скохозяйственных продуктов 
на 1976 год колхозам, совхо
зам и другим хозяйствам. В 
этой работе строго соблюдал
ся дифференцированный 
подход с учетом конкретных 
экономических и природных 
условий, перспектив развития 
и специализации хозяйства, а 
также объемов капитальных 
вложений, поставок техники, 
минеральных удобрений и 
расширения площадей мелио
рированных земель. Партий
ные, советские, сельскохозяй
ственные и заготовительные 
органы при определении пла
нов закупок стремились сде
лать так, чтобы все хозяйства 
были поставлены примерно в 
равные экономические усло
вия развития. Этим же прин
ципом они руководству
ются при разработке пла
нов закупки сельхозпро
дуктов на пятилетку. Имен
но такие задания помогут до
биться дальнейшего развития 
инициативы специалистов, ру
ководителей хозяйств, всех 
колхозников и рабочих совхо
зов и проявления их творче
ских способностей в увеличе
нии производства и продажи 
государству сельскохозяйст
венной продукции.

Очень важно поставить дело 
так, чтобы о плановых зада
ниях, а также об обязатель
ствах хозяйства по сверхпла
новой продаже сельхозпро
дуктов государству знал каж
дый член коллектива. Необхо
димо разъяснить, что каждая 
тонна зерна, картофеля, льно
волокна, мяса, молока, каж
дая тысяча яиц, проданная 
сверх плана, оплачивается в 
полуторном размере. И что 
государству и хозяйству бу
дет выгодно, если объемы 
закупок превысят твер
дое задание. При этом 
следует иметь в виду, что 
объемы сверхплановых заку
пок до колхозов и совхозов 
не доводятся. Поэтому воп
рос о сверхплановой продаже 
продукции следует решать 
коллективно, предварительно 
взвесив имеющиеся возмож
ности.

Общие объемы закупок 
сельскохозяйственной продук
ции, продаваемой государству 
как по твердому плану, так и 
сверх плана по повышенным 
ценам, предусматриваются в 
договорах контрактации, за
ключаемых заготовительными 
организациями с колхозами и 
совхозами сроком на пять 
лет с разбивкой по годам.

Договоры контрактации —  
дело не новое. Они заключа
лись и в минувшей пятилетке. 
Однако в прошлом году, на
пример, в ряде хозяйств их 
не считали обязательными для 
выполнения. Особенно небла
гополучно обстояло дело в 
Аеиновском, Колпашевском, 
Молчановском, Парабельском, 
Тегульдетском районах.

В новой пятилетке объемы 
заготовок сельскохозяйствен
ных продуктов, предусмот
ренные .в договорах контрак
тации (как по плану, так и 
сверх твердого плана], явля
ются обязательными для вы
полнения каждым хозяйством. 
Таким образом, роль договора 
контрактации в осуществле
нии аграрной политики пар
тии возрастает. Он становится 
своего рода законодатель
ным документом. Это налагает 
особую ответственность на 
партийные, советские, сель

скохозяйственные и заготови
тельные органы. Вот почему 
необходимо каждому хозяй
ству при разработке плана за
купок сельскохозяйственных 
продуктов на 1976— 1980 годы 

’ предусмотреть в своих меро
приятиях производство про
дукции в размерах, гаранти
рующих продажу ее государ
ству в соответствии с догово
ром контрактации.

К середине февраля в обла
сти должно быть завершено 
заключение договоров кон
трактации на 1976 год, а затем
—  и на всю пятилетку. Успеш
но идет эта работа в хозяйст
вах Асиновского, Парабель- 
ского, Чаинского районов. 
Асиновцы, например, допол
нительно к твердому плану 
1976 года обязались продать 
государству зерна —  на 17 
процентов больше, картофе
ля —  на 15, молока и мяса —  
на 3— 3,5 процента.

Однако в ряде районов за
ключение договоров непо
мерно растянули. Особенно 
это относится к. хозяйствам 
Кривошеинского, Молчанов- 
ского и Тегульдетского райо
нов. По вине директора Кри- 
вошеинского откормсовхоза 
А. М. Иванова (совхоз обслу
живает и хозяйства Молча- 
новского района) до сих пор 
ни один из совхозов двух 
районов не заключил договора 
на продажу государству мяса 
скота. То же самое можно 
сказать и о деятельности ди
ректора Шегарского откорм
совхоза П. А. Глазырина —  
договоров контрактации нет 
ни в одном хозяйстве района.

Управление молочной про
мышленности неудовлетвори
тельно ведет работу в хозяй
ствах Александровского, Верх- 
некетского, Кожевниковского, 
Молчановского, Первомайско
го и Тегульдетского районов. 
Это привело к тому, что по 
состоянию на 6 февраля до
говоры контрактации 1976 
года на закупку мяса заклю
чены в половине хозяйств 
области, а на закупку молока
—  менее чем в двух третьих 
хозяйств. Бакчарцы, кривоше- 
инцы и молчановцы медлят с 
заключением договоров на 
продажу льноволокна.

Заготовительным организа
циям области необходимо по
всеместно усилить работу по 
заключению договоров кон
трактации с таким расчетом, 
чтобы завеошить ее в ближай
шие дни. Нельзя, однако, эту 
работу превращать в простую 
«■Нормальность. Важно, чтобы 
йыпи приняты в учет все осо
бенности того или иного хо
зяйства.

Партийные, советские и 
сельскохозяйственные органы 
заключение договоров кон
трактации, всю работу по за
купкам сельскохозяйственной 
продукции должны взять под 
неослабный контроль. При 
этом следует обратить внима
ние на качество будущей 
продукции. Не случайно ведь 
в проекте ЦК КПСС к XXV 
съезду партии специальной 
строкой выделены вопросы 
улучшения качества зерна, 
продуктов животноводства, 
льна.

Заключением договоров 
контрактации работа по про
даже государству продукции 
животноводства только начи
нается. Руководителям хо
зяйств, их партийным органи
зациям важно добиться, чтобы 
заключенный договор стал 
делом каждого труженика 
колхоза и совхоза, чтобы его 
выполнение было такой же 
обязанностью, как ежедневное 
выполнение норм выработки. 
Только при условии макси
мального использования ре
зервов производства, при вы
соком понимании своего дол
га перед государством каж
дым сельским тружеником 
можно успешно решить зада
чи дальнейшего роста народ
ного благосостояния, постав
ленные на десятую пятилетку.

А В Т О Д О Р О Ж Н Ы Й  М О С Т
ХАБАРОВСК, 6 февра

ля. Необычный автодорож
ный мост построен в При
амурье. Он сделан из кле
еных деревянных конструк
ций с применением прочно
го современного материала 
— стеклопластика, который 
заменил металлическую ар
матуру. У таких конструк

ций большое будущее, осо
бенно в районах, где велики 
Запасы леса. В проекте ЦК 
КПСС к XXV съезду пар
тии, в частности, записано, 
что в ■ десятой пятилетке 
производство клееных дере
вянных конструкций будет 
увеличено в шесть раз.

(ТАСС).

С К О Р О -
в е с н а !
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
ВЫПОЛНИЛИ

По-хозяйски готовятся к 
весне механизаторы совхоза 
«Батурияский» Томского 
района. Они обязались отре
монтировать всю технику 
(кроме . сеноуборочной) ко 
дню открытия XXV съезда 
КПСС. Свое слово полеводы 
сдержали. Комбайны были 
поставлены на линейку го
товности еще в декабре^ От
ремонтированы плуги, боро
ны, лущильники, зерновые 
сеялки — в основном вся 
посевная и почвообрабаты
вающая техника. В мастер
ской сейчас заканчиваются 
ремонт тракторов и пере
оборудование капустных са
жалок и свекличных сеялок.

Механизаторов в совхозе 
хватает, но все равно в этом 
году послали на учебу четы
рех человек. В феврале — 
начале марта, когда на ли
нейку готовности встанет 
вся сеноуборочная техника, 
откроются курсы по повы
шению квалификации меха
низаторов. Уже началась пе
реподготовка 22 овощево
дов.

Слаженно раоотаст сегод
ня в мастерской ,на пере
оборудовании капустных са
жалок звено П. А. Арихано-

Б. ОВЦЕНОВ.

ПО 430 ТОНН В ДЕНЬ
В Бакчарском районе не

плохо ведет вывозку органи
ческих удобрений на поля 
механизированный отряд 
совхоза «Прогресс», кото
рый. возглавляет коммунист 
И. П. Латарцев.

С 11 января механизато
ры доставили на поля, более 
2.500 тонн удобрений. 400 
—430 тонн — такова днев
ная выработка опытных 
трактористов Н. Полыгалова 
и Н. Николаева. Хорошо ра
ботает бульдозерист Н. Нор- 
женков.

Отряд обязался вывезти 
5 тысяч тонн. Каждый меха
низатор имеет свое задание. 
Ежедневно подводятся итоги 
соревнования.

Н. ТРИФОНОВА.

РАСТЕТ ОТРЯД
МЕХАНИЗАТОРОВ

В Чаинском районе ус
пешно выполняются обяза
тельства по подготовке и пе
реподготовке механизатор
ских кадров, принятые в 
честь XXV съезда КПСС.

В районном филиале от 
Колпашевского СПТУ-2
учатся 100 человек, хотя 
планировалось принять 90. 
14 молодых парней направ
лены на учебу в СПТУ в 
Колпашево.

В совхозах работают кур
сы по повышению квалифи
кации механизаторов. При 
райкоме ДОСААФ в этом 
году будет подготовлено из 
числа рабочих и служащих 
совхозов, а также райцентра 
50 комбайнеров (планирова
лось 40).

Помогут совхозам значи
тельно сократить недоста
ток механизаторских кадров 
в посевную и уборочную 
кампании также рабочие 
Томского завода резиновой 
обуви. Они ежегодно при
езжают в район на полевые 
работы. Нынче на заводе 
около 40 человек получат 
права сельского механиза
тора.

В. МИРОШНИКОВ.

ВПЕРЕДИ СОВХОЗ
«ННКИНСКИЙ»

В Колпашевском районе 
объявлен ударный декадник 
по вывозке органических 
удобрений на. поля. До 15 
февраля будет доставлено 
не менее 14 тысяч тонн пе
регноя. Каждому отряду и 
механизатору доведено зада
ние на день и на декаду.

Организованнее других 
начали работать механиза- 
торы совхоза «Инкинский». 
Ежедневно в поле выезжа
ют по 6—7 тракторов, один 
трактор занят на буртовке. 
Приспособлены для вывОзки 
специальные металлические 
листы, на каждый из кото
рых можно сразу нагрузить 
7—8 тонн.

А. АЛГИН.

НАВСТРЕЧУ 
X X V  СЪЕЗДУ
К П С С

С Е Г О Д Н Я  

В НОМЕРЕ:

•  ВСТРЕЧНЫЙ ПЛАН СТРОИТЕЛЕЙ
•  СЛОВО ОРЕХОВЦЕВ: ДВУХМЕСЯЧНЫЙ ПЛАН 

ПО ТРЕЛЕВКЕ ДРЕВЕСИНЫ — КО ДНЮ ОТКРЫТИЯ
XXV СЪЕЗДА КПСС

•  ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЫ ГОТОВЯТСЯ К ВЕСНЕ
•  ОТКРЫВАЕМ НОВУЮ РУБРИКУ

СТРО ИТЬ БЫСТРО, 
СТРО И ТЬ  ДЕШЕВО
ВСТРЕЧНЫЙ ПЛАН КОЛЛЕКТИВА УПРАВЛЕНИЯ «ХИМСТРОИ» НА 1976 ГОД

Рабочие, инженеры, техники и служа
щие управления «Химстрой», горячо 
одобрив проект ЦК КПСС к XXV съез
ду партии и обсудив постановление ЦК 
КПСС, Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «Э Всесоюзном 
социалистическом соревновании за по
вышение эффективности производства 
и качества работы, за успешное выпол
нение народнохозяйственного плана на 
1976 год», приняли встречный план.

За счет внедрения достижений науки 
и техники, дальнейшего совершенство
вания организации труда и строитель
ного производства, укрепления тру
довой дисциплины повысим производи
тельность труда на 0,5 процента выше 
запланированного уровня, план двух 
месяцев первого квартала выполним ко 
дню открытия XXV съезда КПСС, го
довой план по объему строительно-мон
тажных работ — к 27 декабря и план 
работ на строительстве Томского хими
ческого комбината — к 20 декабря 
1976^года.

Доведем сдачу объектов с первого 
предъявления до 75 процентов, в том 
числе с оценками «хорошо» и «отлично» 
— не менее 85 процентов. Повысим 
уровень механизации земляных работ 
на 0,7 процента, штукатурных. — на 
1 процент, кровельных—на 20 процен
тов. Перевыполним годовой план строи

тельно-монтажных работ на объектах 
базы стройиндустрии Томского химиче
ского комбината, бройлерной птицефаб
рике и тепличном комбинате на 1,5 — 2 
процента. Годовой план по вводу 
жилья выполним к 20 декабря и обес
печим сдачу сверх плана 4 тысяч квад
ратных метров.

Широко развернув соревнование за 
экономию и бережливость, сэкономим 
цемента не менее 2.000 тонн, про
ката черйых металлов — 250 тонн, ле
соматериалов — 1.800 кубометров. Пе
ревыполним задание по снижению себе
стоимости и сэкономим: в подрядной 
деятельности -— 100 тыс. руб., в про
мышленной — 50 тыс. руб. сверх уста
новленного плана.

Перевыполним плановые задания по 
экономии от внедрения изобретений и 
рацпредложений на 100 тыс. руб.

Дополнительно переведем на бригад
ный подряд 20 бригад. Продолжим рабо
ту по повышению квалификации и об
щеобразовательного уровня рабочих.

Окажем помощь подшефным совхо
зам Кожевниковского района в проведе
нии сельскохозяйственных работ, ре
монте, техники и реконструкции произ
водственных помещений.

( В с т р е ч н ы й  п л а н  о б с у ж д е н  и  п р и н я т  
н а  с о б р а н и и  р а б о ч и х ,  И Т Р  и  с л у ж а 
щ и х  у п р а в л е н и я  « Х и м с т р о й » ) ,

:В л ес н о м  ц е х е  о б л а с т и

б р и г а д и р а
Нелегко сейчас работать в 

лесосеках: снег по пояс. Но 
мастерский участок П. И. 
Ильницкого из Ореховского 
леспромхоза с каждым днем 
наращивает темпы на пред
съездовской вахте. Упорное 
социалистическое' соревнова
ние развернулось между ук
рупненными бригадами В. В. 
Гудовича и Л. А. Тихомиро
ва.

Эти' коллективы выделя
ются среди других лесосеч
ных бригад леспромхоза. 
Леонид Алексеевич Тихоми
ров умеет заметить и быстро 
решить своими силами лю
бой зависящий от бригады 
производственный вопрос. В 
коллективе царит особая ат
мосфера товарищеской вза
имовыручки, дружба. Здесь 
кадры берегут и старатель
но подбирают, считается за 
честь работать с Л. Тихоми
ровым. Основу коллектива 
составляют трактористы Ва
силий Баев, Иван Коппалов, 
вальщик Ефим Вотанов, суч
коруб Михаил Непельский и 
другие мастера лесозагото
вок.

На верхнем складе мы 
встретились с главным меха
ником леспромхоза В. К. Се- 
тяевым. Он с большим ува
жением отозвался о тракто
ристах И. Коппалове и 
В. Баеве:,

—. Самое главное — тех
нику берегут хозяева, а не 
временщики. Тракторы у 
них полный срок ходят. И 
по выработке — впереди.

Бесспорно, деловой тон в 
коллективе задает сам Лео
нид Алексеевич. Он валит 
лес более 16 лет, достиг 
наивысшей квалификации, 
работает в деляне чисто, без 
брака и этого же требует от 
других.

Вместе с секретарем парт
бюро леспромхоза В. И. Ру-

даком мы идем по магист
ральному волоку, остро про
пахшему хвоей. Валерий 
Илларионович хорошо знает 
рабочих обеих бригад: сам 
когда-то трудился вместе с 
В. В. Гудовичем. Поэтому 
его оценки верны и лаконич- 

.ны.
— Леонид Алексеевич бе

рет трудолюбием, доброже
лательностью, — рассказы
вает секретарь. — Рядом с 
ним просто стыдно плохо ра
ботать. Он всегда заблаго
временно знает, кому и чем 
помочь, новое осваивает пер
вым. За успешную работу в 
годы 9-й пятилетки Л. Тихо
миров награжден орденом 
Трудового Красного Знаме
ни.

В обеденный перерыв в 
вагончике-обогревалке ря
дом со столовой многолюдно. 
Сюда собираются рабочие 
соревнующихся бригад, что
бы узнать, как идут дела у 
соседей. Здесь созетуются, 
спорят, делятся опытом. А 
на стене на видном месте — 
договор о соревновании 
бригад В. Гудовича и Л. Ти
хомирова. По 60 тысяч кубо
метров обязались загото
вить в 1976 году оба кол
лектива.' ко дню открытия 
XXV съезда КПСС — по 
13 тысяч.

Бригада В. В. Гудовича— 
достойный коллектив. Очень 
хорошо здесь трудятся трак
тористы Алексей Козлов, 
Иван Савеня, вальщики По
ликарп Коржавин и Ру
дольф Поугарт, чокеровщи- 
ки Михаил Тимошенко, 
Алексей Кашин и другие.

Особенности рабочих этой 
бригады — настроенность ко 
всему новому, желание ве
сти за собой другие коллек
тивы. И. конечно, тон во 
всем задает бригадир. Вла
димир Викентьевич од
ним из первых в Первомай
ском районе освоил метод 
работы укрупненной брига
дой, двухсменку, бригада— 
инициатор многих передо
вых починов.

Постановление ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании нашло 
горячий отклик в передовых 
коллективах Ореховского 
леспромхоза. В честь XXV 
съезда партии бригады В. Гу
довича и Л. Тихомирова за
ступили на двадцать пять 
ударных вахт, решили доби
ваться наивысшей произво
дительности труда. Оба кол
лектива хорошо потрудились 
в январе. Бригада В. Гудо
вича- заготовила сверх пла
на около 1.500 кубометров 
древесины, Л. Тихомирова 
— свыше 600.

—г. Стремление работать 
по-ударному, — говорит ма
стер П. Й. Ильницкий, — 
подкреплено расчетными и 
организационными мерами. 
На участке есть еще не ис
пользованные резервы: уве
личение сменности меха
низмов, трелевка в две сме
ны, сокращение простоев и 
уплотнение рабочего дня. 
Мы решили ко дню откры
тия XXV съезда КПСС вы
полнить двухмесячный план 
по трелевке древесины.

Ф. ОЗЕРОВ.
НА СНИМКАХ: В. В. Гу- 

дович; бригада Л. Тихомиро
ва (в центре — бригадир); 
идет погрузка сверхпланово
го леса.

Фото Е. Лисицына.

У ТОМСКИХ С Т Р О И Т Е Л Е Й

Они стали 
первыми

Состоялся городской слет 
комсомольско - молодежных 
коллективов строителей -— 
победителей социалистиче
ского соревнования. Прият
но отметить, что среди кол
лективов отделочников и 
комплексных бригад шесть 
первых призовых мест за 
1975 год завоевали бригады 
территориального управле
ния. Так, первые места заня
ли: среди бригад отделочни
ков — комсомольско-моло
дежная бригада делегата 
XXV съезда КПСС из треста 
«Томскпромстрой» М. Б. Си
роткиной, среди комплек
сных — бригада, которой

руководит В. Е. Заяц, из 
СУ-1 этого яге треста.

По итогам четвертого 
квартала 1975 года победи
телями признаны бригада Ва
лентины Гоцман (отделочни
ки) и комплексная бригада 
Николая Козлова из СУ-13 
треста «Томскжилстрой».

Комсомольско - молодеж
ные коллективы, занявшие 
призовые места, награждены 
почетными грамотами, вым
пелами, премиями. А ком
сомольцы-строители Нина 
Алфутова, Михаил Мали
новский, Василий Иванец, 
Галина Уразова награждены 
серебряными знаками ЦК 
ВЛКСМ «Молодой гвардеец 
пятилетки».

Победители социалистиче
ского соревнования подпи
шут рапорт Ленинского, ком
сомола XXV съезду-КПСС.

В. НОВОКШОНОВ.

Уверен 
в своих 
товарищах

Приближается XXV съезд 
нашей партии. И в эти дни 
все мы оглядываемся на 
пройденное, пережитое, 
подытоживаем и анализиру
ем сделанное, чтобы быст
рее и разумнее шагать даль
ше. Проект ЦК КПСС к 
съезду заставил каждого из 
нас посмотреть на свою ра
боту более внимательно, по- 
хозяйски оценить все воз
можные резервы, чтобы ус
пешнее выполнить десятую 
пятилетку. И на своем 
бригадном собрании мы 
взяли' обязательство план 
двух месяцев выполнить ко 
дню открытия XXV съезда 
КПСС.

Мы видим такие основные

направления для улучшения 
своей работы: повышение
качества строительства и 
экономия материалов. Будем 
внедрять- новые механизмы, 
повышающие производитель
ность труда и улучшающие 
кладку. Бригада обязалась 
в этом году внести не менее 
двух рацпредложений с эко
номическим эффектом около 
1.000 рублей. И наша об
щая цель—все объекты сда
вать только с оценками «хо
рошо» и «отлично». Посто
янно следя за новыми мето
дами работы, наш коллек
тив взялся выполнить пер
вый объект 1976 года — 
здание средней школы на 
Каштаке — по бригадному 
подряду.

В наших обязательствах 
записан еще и такой пункт: 
«Обучить профессии камен
щика трех человек».

Хорошие люди работают в 
бригаде. Большинство из 
них всю жизнь трудится на 
стройках и очень долгое 
время в одной бригаде. Но 
здесь внимательно относят

ся и к новичкам. Например, 
за прошедшие полгода про
фессии каменщика обучили 
5 человек. Я пришел в эту 
бригаду год назад по путев
ке райкома партии, не вла
дел ни одной строительной 
специальностью. В бригаде 
за мной закрепили опытного 
наставника — человека, всю 
жизнь проработавшего на 
стройке, — А. П. .Алтукова. 
И я в короткий срок освоил 
новую для себя специаль
ность, получил разряд, и 
сейчас мне доверяют работу 
на самых сложных участках.

Сам бригадир Иван Про
копьевич Захаренков умеет 
создать такую обстановку, 
что с первых дней в бригаде 
чувствуешь себя полноправ
ным членом коллектива. И. 
говоря о принятых бригадой 
обязательствах, зная, какие 
люди в ней работают, их от
ношение к труду, я уверен, 
что эти обязательства бу
дут перевыполнены.

В. ЛОМОВ, 
каменщик СУ-11 треста 

«Томскжилстрой».
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КАК ВЫПОЛНЯЮТСЯ НАКАЗЫ КОММУНИСТОВ

Мы накануне исторического события —  
XXV съезда Коммунистической партии Со
ветского Союза, который выработает про
грамму дальнейшего строительства ком
мунизма в нашей стране. Как известно, 
съезду предшествовали отчетно-выборные 
партийные собрания и конференции ком
мунистов.

Высказывая единодушное одобрение и 
поддержку внутренней и внешней поли
тике партии, ее Центральному Комитету, 
делегаты конференций и участники собра
ний главное внимание сосредоточили на 
разработке действенных мер по выполне
нию задач, вытекающих из решений де
кабрьского (1975 r.J Пленума ЦК КПСС.

Обсуждая проект ЦК КПСС, коммуни

сты вносили конкретные предложения, на
правленные на то, чтобы полнее исполь
зовать все резервы для успешного осу
ществления планов десятой пятилетки, кри
тиковали недостатки в организации про
изводства и воспитании трудящих».

Дело заключается в том, чтобы, обоб
щив критические замечания и предложе
ния коммунистов, организовать их выпол
нение. Об успехах и недостатках в этой 
работе наша газета будет рассказывать 
под вновь введенной рубрикой «Как вы
полняются наказы коммунистов».

Новую рубрику открываем статьей пер
вого секретаря Ленинского райкома КПСС 
г. Томска А. И. Пимоненко.

Подтвердить
д е й с т в и е м

Отчетно-выборные партий
ные собрания и конферен
ции коммунистов района 
явились смотром боеспособ
ности нашей партийной ор
ганизации в решении задач, 
поставленных перед ней 
XXIV съездом и проектом 
ЦК КПСС к XXV съезду 
партии.

Как правило, решения 
собраний и конференции 
формировались на основе 
высказанных коммунистами 
оценок, предложений и кри
тических замечаний. Поэто
му райком КПСС придает 
исключительно большое
значение организации их 
выполнения.

Сразу же после конферен
ции все критические замеча
ния, высказанные на ней, 
были изучены и разработан 
план мероприятий по их вы
полнению. План предусмат
ривает проведение семина
ров секретарей парторгани
заций и партгрупоргов по 
выполнению замечаний, со
вещаний в отделах райкома 
с отчетами секретарей парт
организаций, многие вопро
сы предполагается обсудить 
на заседаниях бюро райко
ма, на собрании партийно
хозяйственного актива.

Условно все критические 
замечания можно отнести ■ к 
трем разделам нашей рабо
ты: производственная, орга
низационно-партийная и 
воспитательная.
Ритмичность работы, 
качество продукции

Многие выступавшие на 
конференции говорили о 
том, что значительная часть 
предприятий района не вы
полняет ежемесячные пла
ны, работает неритмично. 
Выла высказана озабочен
ность судьбой планов 197о 
года.

После конференции рай
ком партии провел совеща
ние секретарей партийных 
организаций и руководите
лей предприятий. Состоялся 
конкретный разговор о ме
рах, которые должны были 
обеспечить выполнение годо- 

' бы у  планов.
Усилиями партийных ор

ганизаций и их актива пла
ны 1975 года но объему И 
реализации выполнили все 
предприятия района.

К сожалению, в новом го
ду не все начали работать 
так, как следовало бь?. Если 
крупные предприятия с пер
вого месяца взяли надлежа
щий ритм, то ряд предприя
тий местной промышленно
сти за две декады января 
месячный план по реализа
ции выполнил на 37, 41,
47 процентов.

Заведя в райкоме КПСС 
четкую систему учета РЖЕЧ 
мичности работы каждого 
предприятия, мы немедлен
но реагируем на тревожные 
цифры, разбираемся во веех 
причинах, сбивающих ритм 
производства.

В целях обеспечения цэит- 
мичной работы райком 
КПСС нацеливает партий
ные организации на развер
тывание действенного сорев
нования, на борьбу с поте
рями рабочего времени, на 
внедрение в производство 
механизации и автоматиза
ции.

Мы стремимся разобрать
ся с каждым предприятием. 
Так, например, за последнее 
время работники райкома 
дважды встречались с руко
водителями М е б е л ь н о- 
зеркальной фабрики и уп
равления снабжения облис
полкома, находили меры 
улучшения деятельности 
этого предприятия, укреп
ления его кадрами.

Эти меры в сочетании с 
трудовым энтузиазмом про
изводственных коллективов, 
вставших на трудовую вахту 
в честь XXV съезда КПСС, 
обеспечили выполнение пла- 
на января по реализации 
продукции всеми предприя
тиями района.

Десятая, пятилетка —* пя
тилетка качества. Поэтому 
естественно, что вопрос о 
качестве продукции в отчет
но-выборную кампанию об- 
суждался всесторонне.

В связи с этим много кри
тических замечаний было в 
адрес хлебокомбината и мя
сокомбината.

Партийные организации 
этих предприятий изучили 
создавшееся положение, на
шли причины его. Но ведь 
мало найти причины, надо 
уметь устранить их. Чтобы 
помочь в этом деле партий
ным организациям мясо
комбината и хлебокомбина
та, райком КПСС создал 
комиссии и направил их на 
эти предприятия. На месте 
они оказали практическую 
помощь. Затем материалы 
проверки были вынесены на 
обсуждение бюро райкома 
КПСС.

Подобные проверки вы
полнения критических заме
чаний коммунистов райком 
КПСС в ближайшее время 
намечает провести на пред
приятиях легкой промыш
ленности.

Но, вводя такую систему 
проверок, мы уже на пер
вых порах увидели, что для 
ее руководства нужна по
стоянно действующая орга
низация. И бюро райкома 
создало ее. Утвержден со
став технико-экономическо
го совета, в который подоб
раны опытные партийные 
работники и специалисты, а 
возглавить его поручено 
секретарю райкома КПСС 
Г. В. Линникову.

Коммунисты -  
организаторы производства

На конференции и пар
тийных собраниях коммуни
сты критиковали райком 
КПСС за то, что он часто
поверхностно руководил дея
тельностью партийных орга
низаций, многие производст
венные вопросы решал, ми
нуя их, напрямую с хозяйст
венными руководителями.

Это очень серьезная кри
тика стиля нашей работы. И, 
несомненно, мы ее учтем. 
Теперь райком КПСС стре
мится поднимать как автори
тет, так и ответственность 
коммунистов за состояние 
дел на производстве. Рань
ше, если в бюро слушали 
кого-то из секретарей, то, 
как правило, по одному воп
росу. Теперь практикуем 
рассмотрение деятельности 
парторганизации в целом.

недавно на заседании бю
ро райкома обсуждался от
чет о работе партийной орга
низации завода торгового 
оборудования, На заседание 
были приглашены члены 
партбюро, председатель
месткома, руководители 
предприятия.

На многое мы им откры
ли глаза, но и сами многое 
заметили впервые. За по
следний год на заводе из 
35 инженерно-технических 
работников сменилось 17 че
ловек. Уволились главный 

.бухгалтер, главный энерге
тик, двое побывали на дол
жности главного инженера, и 
сегодня эта должность ва
кантная.

Выяснилось, что директор 
завода А. И. Чурилов, во- 
первых, недостаточно вдум
чиво подбирает себе помощ
ников, во-вторых, не счи
тает нужным их учить, помо
гать осваивать трудную 
роль руководителя коллек
тива. Партийное бюро мало 
занимается воспитанием
людей и совсем не спраши
вает за это с директора,

Партийные организации в 
целом усилили свею роль по 
контролю хозяйственной дея
тельности администрации. 
Так, секретарь партийной 
организации карандашной 
фабрики, информируя рай
ком о выполнении критиче
ских замечаний, сообщает, 
что партбюро с помощью 
комиссий ведет проверку ра
боты отдельных служб фаб
рики. На заседания бюро 
выносятся вопросы о произ
водстве товаров народного 
потребления, о финансовом 
положении предприятия. 
Особое внимание партийная 
организация уделяет кон
тролю за освоением произ
водственных мощностей.

На конференции и на от
четно-выборных партийных 
собраниях коммунисты вы
сказывали заботу о качест
венном роете своих рядов, 
о необходимости более уме
лой работы е молодыми 
коммунистами- Отделу орга
низационно-партийной рабо
ты райкома КПСС поручено

тщательно изучить резерв 
партийных организаций.

В декабре прошлого го
па райком КПСС по этим 
вопросам провел семинар с 
секретарями парторганиза
ций. И сейчас в этом деле 
налаживается нужная систе
ма. Во многих парторганиза
циях заранее определяется 
круг передовых раоотников 
и активных общественников, 
имеющих желание вступить 
в ряды КПСС. К ним при
крепляют членов партбюро 
или парткома, которые по
могают им готовиться,

В плане райкома КПСС— 
ежемесячные семинары и 
учеба молодых коммунистов,

Ставя перед коммуниста
ми района задачу — быть 
примером в труде и органи
заторами производства, рай
ком КПСС стремится раз
вивать и укреплять институт 
наставничества. Мы плани
руем учить наставников ис
кусству рабочей педагогики 
на семинарах, на совещани
ях по обмену опытом.

За высокую дисциплину 
труда и быта

Поход за высокую дисцип
лину труда и быта, начав
шийся по" инициативе пере
довых коллективов г. Том
ска, вызвал большую актив
ность среди трудящихся 
района. Но в этом деле у 
нас еще очень много недо
статков. Не было такого от
четно-выборного партийного 
собрания, на котором не вы
сказывалась бы критика со
стояния трудовой дисципли
ны. Немало было подобных 
замечаний на районной кон- 

• ференции, критиковали нас 
за это и на областной пар
тийной конференции.

Как же мы думаем уси
лить работу по укреплению 
трудовой дисциплины и пра
вопорядка в районе?

Хороший опыт в этом от
ношении - накоплен партор
ганизацией завода изт̂ еР“" 
тельной аппаратуры. И мы 
стремимся к тому, чтобы он. 
стал достоянием каждого. 
На заводе проведен семинар 
секретарей парторганизации.

Райком КПСС требует от 
руководителей предприятии, 
чтобы свой рабочий день они 
начинали е рассмотрения ин
формации о состоянии тру
довой дисциплины В кол
лективе и общественного 
правопорядка в микрорай
оне.

Кстати сказать, за по
следнее время народная дру
жина в районе заметно акти- 
визировала свою деятель
ность: на ежемесячных засе
даниях районного штаба 
ДНД, которым руководит 
первый секретарь райкома 
КПСС, слушаются отчеты 
руководителей цружда» Ут" 
верждается график дежурств 
не только дружин, но и пар
тийно-хозяйственного *****
ва.

Сейчас в районе создано 
7 опорных пунктов общест- 
венности и милиции, В фев-т 
рале на базе опорного пунк
та завода резиновой обуви 
будет проведен обмен опы
том работы по укреплению 
правопорядка.

В январе по итогам 
1975 года была изуче
на оперативная обстановка в 
районе, определены пред
приятия, где с соблюдением 
закона неблагополучно.

На этих предприятиях с 
отчетом о своей деятельно
сти выступили работники 
прокуратуры, суда и мили
ции. руководители товари
щеских судов и народных 
дружин, комсомольско-опе
ративных отрядов.

Райком имеет комплек
сный план работы по укре
плению трудовой дисципли- 
ны, борьбы с хищениями со
циалистической собственно
сти, пьянством, алкоголиз
мом, за превращение района 
в район высокой дисциплины 
труда и быта.

Исходя из этого, намеча
ются меры по совершенст
вованию воспитательной ра
боты. В их числе — орга
низация досуга молодежи, 
проведение конкурса на 
лучшее рабочее общежитие, 
массово-политическая работа 
по месту жительства, рабо
чие собрания в цехах с уча
стием руководящих работни
ков района.

Свою задачу райком 
КПСС видит в том, чтобы на 
выполнение партийных ре
шений и предложений, при- 
нятых во время отчетно-вы
борной кампании, мобилизо
вать всех коммунистов, всех 
трудящихся района,

А. ПИМОНЕНКО,
первый секретарь Ле

нинского райкома КПСС.

ТРЕТЬЕ КЛАССНОЕ
Коллегия Главнефте- 

снаба РСФСР и Прези
диум ЦК нефтехимгаз- 
промсоюза присудили 
по итогам социалистиче
ского соревнования за 
IV квартал 1975 года 
третье классное место 
коллективу Томского 
управления Главнефте- 
снаба.
План по валовому то

варообороту коллектив 
выполнил на 112,5 про
цента. Значительно сни
зились издержки обраще
ния на тонну продукции. 
Они составили 84,2 про
цента плановых. План 
строительно - монтажных, 
работ хозяйственным спо
собом выполнен на 139 
процентов. Простои ваго- 
но-цистерн под сливом со
кращены на 7 процентов 
против нормы.

А. ТИМОФЕЕНКО.

РАПОРТУЮТ БУРОВИКИ
На днях в адрес Том

ского обкома комсомо
ла пришла телеграмма 
от комсомольско-моло
дежной бригады буро
вого мастера Стрежез- 
ского управления буро
вых работ, делегата XV 
съезда комсомола, кава
лера ордена Трудовой 
Славы III степени Н. В. 
Бурдыко.

Вот текст этой теле
граммы. «Рапортуем: по
вышенные обязательства 
в честь XXV съезда пар
тии выполнены досрочно. 
Бригада пробурила сверх 
пятилетнего плана 52 ты
сячи метров горных по
род. В 1975 году снизи
лась себестоимость буре
ния метра проходки, уве
личилась коммерческая 
скорость бурения, повы
силась производитель
ность труда. Сдано в эк
сплуатацию 17 скважин. 
В период объявленного в 
честь съезда месячника 
обязуемся пробурить 
1.500 метров, подгото
вить к сдаче в эксплуата
цию одну скважину. Заве
ряем —- любое дело, лю
бые задачи, поставленные 
перед нами партией и 
комсомолом в пятилетку 
качества и эффективно
сти, будут с честью вы
полнены. Буровой мастер 
Бурдыко. Групкомсорг 
Ходоковский».

М. МОДИНА.

ПРОНИКАЯ
В НЕДРА ЗЕМЛИ

В разгаре полевой се
зон у геофизиков обла
сти.

Несколько партий Том
ского геофизического 
треста ищут перспектив
ные площади для направ
ленного глубинного буре
ния на нефть и газ. Луч
ших производственных ре
зультатов добился кол
лектив партии Э. Ф. Са
зонова, которая работает 
в Пудинском нефтегазо
носном районе. Задача 
сейсморазведчиков — ис
следовать здесь палеозой
ские отложения.

Успешно ведут поиск 
исследователи земных 
недр и на новых объек
тах —- в районе Нового 
Васюгана и на севере об
ласти.

А. ПЛАСТЕНКО.

К И Н О -
ТЕХНИЧЕСКОМУ
ПРОГРЕССУ

Состоялось заседание 
научно - методического 
совета по пропаганде 
научно - технических 
фильмов и оперативной 
киноинформации в Том
ской области, который 
работает при центре на
учно-технической ин
формации.

Утвержден план меро
приятий на 1976 год. 
Подведены итоги* смотра- 
конкурса по эффективно
му использованию заказ
ных научно-технических 
фильмов и оперативной 
киноинформации объеди
нения «Ростехинфильм», 
Смотр проходил с апреля 
по декабрь'минувшего го
да. Первое место в нем 
занял Моряковский судо
строительно - судоремонт
ный завод. На этом пред
приятии по материалам 
киноинформации ЦНТИ 
внедрено четыре предло
жения с предполагаемым 
экономическим эффектом 
в 8.650 рублей. Внедре
ние только одного предло
жения — автоматическо
го пароподогрева масла 
в картере автомобилей—• 
принесло больше трех 
тысяч рублей экономии, 

Морякавцы награжде
ны почетной грамотой и 
денежной премией.

Смотр-конкурс реше
но продолжить в текущем 
году.

О. КРИВЕНКО.

-За 26 — 28 процентов

« НЕ п р о ст  ШТУК - КИРПИЧ..л
Сначала он, еще сырой и 

серый, плывет но транспор
теру, потом его подают в су
шилку. оттуда, пройдя че
рез десятки рук, он поступа
ет в печи для обжига и там, 
розовый, раскаленный, ка
жется нежным и легким... 
Наконец краны поднимают 
его в кузов грузовика, - что
бы ехать ему на стройку и, 
завершая свой дуть, навсег
да лечь в стены дома... Кра
сноватый, тяжелый, обык
новенный кирпич из глины 
и песка. Древний, строитель
ный материал, без которого 
не могут обойтись и совре
менные здания.

Нет, потребность в кирпи
че не уменьшается. И не 
случайно коллектив Томско
го кирпичного завода объ
единения «Томскстроймате- 
риалы» в своих обязательст
вах на 1976 год записал: 
«Дать дополнительно к пла
ну 2 миллиона штук кирпи
ча», Здесь также решили 
«выполнить в первом квар
тале 27,5 процента годово
го объема», то есть изгото
вить за этот срок около 9 
миллионов штук кирпича. 
Это, надо отметить, рекорд
ная для завода цифра.

Однако задача поставле
на вполне реальная. Кол
лектив верит в свои силы, 
работает стабильно. И девя
тую пятилетку он выпол
нил досрочно по всем пока
зателям. Охотно называют 
на предприятии, имена пере- 
довиков-орденоноецев, кото
рые являются его честью: 
М. А. Адамович, Е. А. Гла
зырина, А. С. Кокаревич. 
М. Ф. Филиппова, А. С. 
Яковенко...

Более споро идут дела во 
втором цехе. Здесь ежесу
точно выдают на три-четыре 
тысячи штук кирпича боль
ше, чем предусматривается 
заданием. Это в основном 
благодаря тому, что научи
лись беречь рабочую мину
ту. Ведь еще не так давно 
простои оборудования в 
этом цехе составляли по 
170 часов в месяц! Было 
над чем задуматься и масте
рам, и начальнику цеха

Татьяне Семеновне Котель
никовой.

Но как бороться с такой
бесхозяйственностью, с та
кими потерями? Выход был 
найден очень правильный: 
оплату ремонтников поста
вили в зависимость от объе
ма выпускаемой продукции. 
Благодаря Этой другим
мерам простои оборудова
ния в цехе № 2 сократились 
почти в 10 раз! И сейчас 
бригада слесарей, которую 
возглавляет П. Путинцев, 
непосредственно отвечает за 
ритмичность работы пресса, 
вальцов, глиномешалки, тол
кателей, углецодачи...

Резкому сокращению про
стоев содействовало и то, 
что в прошлом году был 
установлен ковшовый транс
портер, золу уже не убира
ют вручную, из-за чего при
ходилось останавливать тун
нельную печь.

Непременное соблюдение 
технологии позволяет рабо
тать не только ритмично, но 
и с более высоким качест
вом. Хотя брак еще есть.

— Брак у нас происходит 
в основном из-за того, что 
на завод поступает плохое 
сырье, — говорит Татьяна 
Семеновна. —• Вот посмот
рите, какие глыбы приво
зят...

В самом деле, из кузовов 
самосвалов выкатываются 
огромные рыжие глыбы 
смерзшейся глины, — пожа
луй  ̂ и кувалдой не вдруг 
расшибешь.

— Видимо, в карьере при 
погрузке кто-то недоглядел, 
—. объясняет Котельников, 
—хотя ведь и там работают 
люди одной организации •— 
объединения «Томскстрой- 
материалы», За одно дело 
отвечаем.

Грубая, мерзлая глина — 
это заведомый брак, так как 
она плохо растирается и по
ступает в цех комьями. А 
потом на кирпичах трещи
ны...

Специалистам и рабочим 
этого завода надо отдать 
должное: умеют бороться за 
качество. Приведем в дока

зательство цифры. По плану 
заводу нужно выпускать не 
менее 30 процентов высоко
сортного кирпича. По ито
гам за минувшую пятилетку 
предприятие выпускало до 
45 процентов такого кирпи
ча. И сейчас дело ладится 
не хуже.

Однако достигнутое да
леко не предел. Поэтому на 
заводе принимают все меры, 
чтобы заинтересовать людей 
в борьбе за более высокое 
качество продукции.  ̂ Если 
рабочий постоянно добивает
ся высокого качества, то 
его поощряют премией, ко
торая составляет до 15 про
центов основной оплаты. 
Более действенным стало в 
цехах и социалистическое 
соревнование. Например, 
уже не один год идет трудо
вое соперничество между 
бригадами садчиков М. М. 
Тазетдиновой (цех № 2) и 
Е. А. Глазыриной (цех N° 1). 
Они заключают между собой 
договор на социалистиче
ское соревнование, в кото
ром, кстати, есть и такие 
пункты: до минимума сокра
тить потери рабочего време
ни, сдавать продукцию с 
первого предъявления. Это
го требует и новое постанов
ление ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ о социалисти
ческом соревновании.

Стремление работать эф
фективно и качественно от
ражено и в обязательствах, 
которые коллектив завода 
принял на 1976 год. «Сни
зить себестоимость товар
ной продукции на 0,5 про
цента...». «За счет внедре
ния новой техники и меха
низации трудоемких прочее- 
сов повысить производитель
ность труда на 1,5 процен
та...».

И все-таки изготовление 
кирпича остается очень тру
доемким делом. Повсюду 
ручной труд. И когда гото
вый кирпич увозят с завода, 
то можно говорить, что его 
не изготовили, а выпестова
ли, Это, причем, не только

тяжело. Теряется и товар
ный вид продукции, побы
вавшей в десятках рук,-.

— Нет, не простая штука
— кирпич, — произносит 
задумчиво директор завода 
Василий Маркович Прядко, 
имея в виду, конечно, не 
состав кирпича, а организа
цию его производства. Он 
недавно вернулся из Ленин
града, где был в команди
ровке. знакомился с рабо
той заводов-автоматов. О та
ких автоматах в Томске по
ка еще только мечтают. По
нравилось Василию Марко
вичу и то, что на ленинград
ском заводе много молоде
жи, чего не скажешь о том
ском...

— Надо условия хорошие 
создать, — делает вывод 
директор. — тогда и моло
дежь пойдет...

Ну, а что конкретно 
делается? Например, прове
ли во второй цех водяное 
отопление. Это сразу помог
ло делу. Ведь тепло нужно 
и для нормальной работы 
оборудования. А то приве
зут мерзлую глину, да если 
еще в цехе холод — какая 
тут работа. Чтобы рабочим 
было где отдыхать, в цехах 
строят новые бытовки. Ц 
еще решили все стены по
крыть облицовочной плит
кой, чтобы можно было по
том делать влажную уборку
— производство-то пыльное,

С нетерпением ждут на
заводе и еще одного помощ
ника — газ. С его приходом 
предприятие сможет рабо
тать еще производительнее, 
а главное - -  станет чище. С 
углем все-таки много хло
пот.

Завод, стоящий на грани
це старого Томсна и новых : 
микрорайонов по Иркутско
му' тракту, живет ожидани
ем и ощущением нового, 
идет ему навстречу. И вот, 
именно эта неуспокоенность, 
возрастающие требования к 
себе и позволяют коллекти
ву не только выполнять, но 
и перевыполнять государст
венные задания, успешно 
бороться с потерями.

А. СОЛОВЬЕВ.

Е. Курочкина — шлифовщица шлифовально-сборочного цеха № 12 ГПЗ-5. Она 
обслуживает два автомата. При норме 1.500 колец за смену шлифует до 2.200 колец.

Фото В. Казанцева.

СЕМИНАР ПО ОРГАНИЗАЦИИ СОРЕВНОВАНИЯ
Вопросы улучшения орга

низации социалистического 
соревнования обсуждены на 
постоянно действующем се
минаре председателей обла
стных комитетов профсою
зов. Эти вопросы рассмотре
ны в свете постановления

ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о Всесоюзном соци
алистическом соревновании.

Главное внимание было 
уделено развитию соревнова
ния по комплексным и

встречным планам, за вы
пуск продукции высокого 
качества.

Слушатели семинара изу
чили вопрос заключения до
говоров содружества между 
смежными прешнэиятиями.

А. РЯШЕНЦЕВА.

Г Р У З  Б Е З Ы Н И Ц И А Т И В Н О С Т И
В проекте ЦК КПСС к 

XXV съезду в разделе о 
транспорте, в частности, го
ворится: «Расширить цен
трализованные перевозки 
грузов транспортом общего 
пользования. Увеличить вре
мя работы грузовых автомо
билей в течение суток».

Централизованные пере
возки позволяют за счет на
учной организации тран
спортного процесса (выбора 
оптимального подвижного со
става, организации его рабо
ты по графикам, сочетание 
перевозок и транспортно-экс
педиционных операций) зна
чительно сократить произ
водственные издержки и 
обеспечить наиболее рацио
нальное использование под
вижного состава.

Бюро технической помощи 
при областном транспорт
ном управлении разработало 
проект «Централизованный 
вывоз металла, метизов, 
ферросплавов и фитингов с
Томской металдобазы». Ор
ганизация труда здесь не вы
держивает никакой критики. 
За три дня (10, 11, 12 декаб

ря прошлого года) с метал- 
лобазы вывезено всего 
1136,8 тонны груза. Каждый 
день здесь работало в сред
нем 53 автомобиля, 28 экспе
диторов и 17 грузчиков. 
Каждый автомобиль простаи
вал в ожидании погрузки и 
под погрузкой около двух с 
половиной часов.

Часть грузов с базы пере
возится в централизованном 
порядке. Производитель
ность автомобилей, занятых 
на центровывозке, почти в 
два раза выше: за день они 
перевозят в среднем по 
240—250 тонн. Есть реаль
ная возможность довести 
уровень централизованной 
доставки грузов до девяноста 
процентов. По нашей оцен
ке, это даст более двадцати 
тысяч рублей экономии еже
годно.

Что необходимо, чтобы 
внедрить центровывоз? Не 
так уж много: обеспечить от
правку грузов партиями по 
направлениям и клиентам в 
контейнерах; организовать

отпуск грузов в две смены, 
По, цо-видимому, экономи

ческая выгода не интересу
ет управление «Томскснаб», 
в чьем ведении находится 
металлобаза. Существующий 
порядок руководителей впол
не устраивает. Простой де
сятков автомобилей с экс
педиторами промышленных 
предприятий не затрагивает 
интересов управления. Мо
жет, центровывоз не1 отвеча
ет интересам экономики или 
сумма годовой экономии 
ставит под сомнение едино
временные затраты?

Поясним ситуацию: были и 
встречи, и беседы, и совеща
ния. Все вопросы рассматри
вались в самых широких 
аспектах, но результатов от 
этого пока нет никаких. Не 
чувствуется, чтобы наши 
заботы и стремления находи
ли поддержку и встречную 
инициативу со стороны уп
равления «Томскснаб».

А. ДЕНЕЛЬЯН, 
старший инженер отде
ла грузовых перевозок 
областного транспорт

ного управления.

По следам наших 
выступлений

« Р а ц и о н ы  
р а в н ы е ,  $

а результаты 
р а з н ы е »

Рейдовый материал печа
ти, народного контроля, ра
дио и телевидения под та
ким названием был опубли
кован нашей газетой 24 де
кабря прошлого года. В нем 
отмечались недостатки в ор
ганизации зимовки скота, 
подготовки к севу в отдель
ных хозяйствах Зырянского 
района. Редакции отвечает 
В. И. Певнев, первый секре
тарь Зырянекого райкома 
партии: «Выступление газе
ты правильно отразило дей
ствительное положение дел 
в районе. Материал обсуж
ден на совместных заседани
ях парткомов и правлений 
колхозов им. Фрунзе, «Рос
сия», на собраниях коллек
тивов ферм, рассмотрен в се
кретариате райкома партии 
с председателями колхозов а 
секретарями партийных ор
ганизаций.

Приняты меры по уенде- 
нию организационной рабо
ты на фермах, повышению 
ответственности специали
стов, утверждены графики 
их дежурства на фермах. Р 
колхозе им. Фрунзе запущен 
в действие кормоцех, завер
шается строительство кор- • 
моцеха в колхозе «Россия». 
Здесь значительно повыси
лось качество прщ’отовле- . 
ния и скармливания кормов. -: 
Заканчивается вывозка ео- 
ломы с полей на фермы.

Благодаря принятым ме
рам увеличилось производст
во молока. Если 31 декабря 
1975 года валовое произ- ; 
водство молока в районе со
ставляло 22.017 килограм
мов, то 16 января текущего . 
года — 24.071 килограмм, 
надой от каждой фуражной 
коровы возрос на 0,3 кило
грамма.

Вместе с тем в отдельных 
хозяйствах еще не сдабрива
ются корма, не организова
на подготовка соломы к 
скармливанию. В райкоме 
КПСС созданы группы во 
главе с членами бюро по 
контролю за состоянием дел 
на животноводческих фер
мах, за подготовкой хо
зяйств. к севу».
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Закончила трехдневную работу научная конференция 
но проблеме «Методология, историография н источнико
ведение исторической науки». По географии представи
тельства конференция приобрела масштабы республикан
ской. Кроме ученых всех крупных городов Западной Си
бири, приехали историки из Москвы, Ленинграда, Яро
славля, Казани. Наш корреспондент обратился к ученому 
секретарю научного совета по проблеме «История истори
ческой науки» при отделении истории АН СССР доктору 
наук В. А. Дунаевскому и доктору наук, заведующему 
сектором Института истории АН СССР, профессору Ака
демии общественных наук при ЦК КПСС В. П. Наумову 
с просьбой рассказать, чем вызван интерес ученых к об
суждавшимся на конференции проблемам.

К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я
И С Т О Р И К О В

В. А. ДУНАЕВСКИЙ:
— Однозначно на этот во

прос ответить сложно. Преж
де всего, конечно, это про
диктовано острой идеологи
ческой борьбой с буржуаз
ной исторической наукой. В 
августе прошедшего года в 
Сан-Франциско на между
народном конкресее исто
риков членам нашей делега
ции пришлось выдержать 
серьезный бой. Выйти до
стойными победителями в 
острой дискуссии нам позво
лило . глубокое знание не 
только марксистско-ленин
ской теории, но и работ 
идейных противников.

Далее. Возросший уро
вень знаний требует более 
серьезной теоретической 
подготовки кадров. В этом 
плане уже многое сделано. 
Тан, в педагогических вузах 
страны введены обязатель
ные курсы по историографии 
истории СССР, а также но
вой и новейшей истории.

Большо-е внимание коор
динации усилий исследова
телей уделяет ученый совет 
«История исторической нау
ки», возглавляемый акаде
миком М. В, Нечкиной. В 
сентябре 1976 года в Кали
нине состоится всесоюзная 
конференция преподавате
лей историографии.

В. П. НАУМОВ:
— Мне бы хотелось доба

вить, что необходимость 
критики буржуазной исто

риографии требует повыше
ния теоретического уровня 
нашей исторической науки, 
быстро развивается и сама 
историческая наука, посто
янно растет объем лите
ратуры. Вее эти работы 
необходимо критически ос
мыслить, проанализировать.

Одна из главнейших на
ших задач ■— бороться за 
эффективность научной ра
боты. Ученый должен четко 
понимать, что требуют сов
ременная жизнь, наука. 
Здесь должны учитываться 
конкретные задачи коммуни
стического строительства, 
формирования личности, 
идеологическая борьба меж
ду противоборствующими си
стемами — социализма и ка
питализма, Отсюда и требо
вание высокого качествен
ного уровня научных иссле
дований.

Что же касается того, по
чему исторический факуль
тет Томского университета 
им. В. В. Куйбышева явился 
организатором конферен
ции, то это вполне законо
мерно. Томская школа исто
риографов вполне заслужен
но получила признание сре
ди советских историков. 
Есть целый ряд интересных 
работ. Это прежде всего ра
боты докторов исторических 
наук профессоров Б. Г. Мо- 
гильняцкого, М. Е. Плотни
ковой. Хочется отметить 
только что вышедшую книгу 
доцента А. А. Говоркова, в

которой рассматривается 
очень важная проблема 
истории об определении 
М. Н. Покровским предмета 
исторической науки.

В. А. ДУНАЕВСКИЙ:
— Действительно, науч

ная школа, созданная в 
свое время профессором 
А. И. Даниловым в ТГУ, 
пользуется большим автори
тетом. Собраны и подготов
лены высококвалифициро
ванные кадры, которые 
смогли не только продол
жить работу в научно-иссле
довательском плане, но и 
сплотить вокруг себя науч
ную молодежь, многие пред
ставители которой сами ста
ли квалифицированными 
учеными и способны теперь 
передавать эстафету даль
ше. Безусловно, это резуль
тат большой кропотливой 
работы, бистемы подготовки: 
чтения специальных курсов 
на историческом факультете 
ТГУ, проведения научных 
встреч, семинаров, конфе
ренций.

Хочется отметить и то, 
что на протяжении ряда лет 
на историческом факультете 
работали специальные сту
денческие группы, в кото
рых подготовка специали- 
стов-исторнков велась одно
временно с глубоким изуче
нием иностранных языков. 
Это увеличивало возмож
ность изучения зарубежных 
научных изданий. Многие 
доклады на прошедшей кон
ференции, в том числе и на
учной молодежи, были по
священы критическому ана
лизу с марксистско-ленин
ских позиций работ буржуаз
ных историков. Думается, 
практику создания таких 
групп следует возобновить.

Несколько добрых слов в 
адрес научной библиотеки 
ТГУ. Четкая постановка ра
боты по комплектованию ли
тературы с помощью между
народного и внутрисоюзного 
книгообмена немало способ
ствует .ведению в Томске на
учных исследований в обла
сти методологии и историо
графии исторической науки.

Мне представляется, что 
ученые Томска в состоянии 
оказать помощь вузам регио
на в постановке чтения лек
ций по данным наукам на 
высоком профессиональном 
уровне.

В. П. НАУМОВ:
— В заключение хочется 

отметить четкую организа
цию подготовки и проведе
ния конференции.

ТЕЗИСЫ ЦК БКП
СОФИЯ, 5 февраля. 

(ТАСС). Газета «Работниче- 
ско дело» опубликовала се
годня тезисы ЦК БКП о 
состоянии н развитии Бол
гарской коммунистической 
партии и общественных ор
ганизаций и движений, ут
вержденные Пленумом ЦК 
партии в конце января с. г.

В разделе тезисов, посвя
щенном руководящей роли 
партии, подчеркивается, что 
сегодня БКП —- единая и мо
нолитно сплоченная 'вокруг

ЦК во главе с Тодором Жив
ковым, вокруг проверенного 
жизнью ленинского курса.

Решение новых проблем 
и залач развития болгарско
го общества до 1980 — 1990 
Годов требует непрестанно 
повышать руководящую 
роль партии. Этап строитель
ства развитого социалисти
ческого общества характе
ризуется еще большим по
вышением роли и значения 
коммунистической партии

как руководящей и направ
ляющей силы, говорится в 
тезисах.

Единство и братство БКП 
и КПСС, подчеркивается в 
тезисах, и впредь будут 
представлять собой незыбле
мый фундамент углубления 
интеграционных процессов, 
всестороннего сближения 
между НРБ и СССР. Еще. 
большее значение приобре
тает опыт КПСС, его полное 
и детальное изучение и твор
ческое применение. Необхо
димо широко изучать и ис
пользовать опыт и других 
братских партий.

На фармацевтическом факультете Томского мединсти
тута состоялся 31-й выпуск провизоров. Сто пятьдесят че
тыре человека пополнили отряд медицинских работников 
высокой квалификации. Трое получили дипломы с отличи
ем, двадцать девять — защитили диштомные работы на 
«отлично».

НА СНИМКЕ: комиссия вручает диплом выпускнику 
института А. В. Можейко,

Фото Р. Гоняевой.

ОТЛИЧНЫЙ МЕТАЛЛ БРАТСКА
Государственный Знак 

качества присвоен катан
ке, выпускаемой нй Брат
ском алюминиевом заво
де. Теперь вся серийная 
продукция предприятия 
удостоена этого знака. 
Металлурги Братска до
срочно выполнили глав
ное обязательство, приня
тое в честь XXV съезда 
КПСС.

Для достижения этого 
на заводе осуществлен 
комплекс организационно- 
технических мероприя
тий. Разработаны и вне
дрены оптимальные -ре
жимы литья и проката ме
талла, применены валки 
из твердых сплавов при 
получении катанки.

Большой эффект дает 
развернувшееся на пред
приятии соревнование за 
высокое качество продую 
ции. Более 300 литейщи
ков работают с личным

клеймом. Пример показы
вают коллектив прокат
чиков В. Рейна, бригады 
электролизников Героя 
Социалистического Труда 
В. Панина и В. Жидовн- 
нова, они первыми на за
воде подхватили призыв 
ильичевцев «Пятилетке 
качества — рабочую га
рантию!» н в январе за
писали на свои счета де
сятки тонн сверхпланово
го алюминия высших сор
тов. Их делам следуют 
многие бригады металл 
лургов.

Сейчас на заводе осваи
вают производство круг
лых слитков аз алюми
ния. До конца 1976 года 
решено добиться аттеста
ции высшей категорией 
качества и этой продук
ций.

(Корр, ТАСС),
Братск,

■ Иркутская область.

ВЕРНЫЙ КУРС
БУДАПЕШТ, 5 февраля. 

(ТАСС). Выполнение пято
го пятилетнего плана являет
ся общенациональным де
лом, заявил Первый секре
тарь ЦК ВСРП Я- Кадар, 
выступая на собрании пар
тийного актива Будапешта^. 
В осуществлении заданий 
пятилетки необходимо езде 
более сплотить все активные 
силы венгерского общества, 
направить их на более ра
циональное, более эффектив
ное, н экономное хозяйство
вание, на более /полное ис
пользование всех возможно
стей.

Я. Кадар подчеркнул важ
ное значение победы вьет
намского народа и заверше
ния Совещания по безопас
ности и сотрудничеству в 
Европе.

Съезды братских партий, 
особенно XXV съезд КПСС, 
отметил оратор, сыграют 
важную роль в деле укрепле
ния пролетарского интерна
ционализма, окажут боль
шое влияние на все между
народное коммунистическое 
движение. Принципы про
летарского интернационализ
ма требуют обмена мнения
ми между проводящими са
мостоятельную политику 
братскими партиями. Поэто
му мы являемся сторонника
ми созыва конференции 
коммунистических и раоо- 
чих партий Европы.

ВНР и впредь будет раз
вивать тесное сотрудниче
ство, укреплять связи с Со
ветским Союзом, организа
цией Варшавского Догово
ра, странами СЭВ, другими 
социалистическими страна
ми, развивающимися госу
дарствами,

ПЛЕНУМ ЦК 
! БРАЗИЛЬСКОЙ 

КОМПАРТИИ
ПАРИЖ, 6 февраля. 

(ТАСС). В условиях глубо
кого подполья состоялся 
пленум ЦК Бразильской 
коммунистической партии. 
Как сообщает газета «Юма- 
ните», на пленуме было 
проанализировано внутри
политическое положение

Бразилии и задачи коммуни
стов страны на современ
ном этапе. Особое внимание 
участники пленума уделили 
обсуждению проблем, свя
занных с усилением репрес
сий в Бразилии. Они напра
вили приветственное посла
ние в адрес патриотов, томя
щихся в тюремных застен
ках.

Пленум ЦК БКП явился 
важным этапом на пути к 
активизации деятельности 
партии бразильских комму
нистов, отмечает «Юмани- 
те».

В А Ж Н Ы Й
Э Т А П

БЕРЛИН, 7 февраля. 
(ТАСС). Закончился важ
ный этап подготовки тру
дящихся ГДР к IX съезду 
СЕПГ — отчетно-выбор
ная кампания в первич
ных партийных организа
циях. Итоги выполнения. 
решений VIII съезда 
СЕПГ и задачи на ныне
шнее пятилетие обсуди
ли члены более чем 155 
тыс. первичных партий
ных организаций.

Это еще раз показыва
ет возросшую идейную 
зрелость строителей со
циализма в ГДР, един
ство и высокую ответст
венность членов партии, 
которая играет ведущую 
роль во всех областях 
жизни страны.

Об этом свидетельству
ет и развернувшееся по 
всей республике социали
стическое соревнование за 
достойную встречу IX 
съезда СЕПГ. Большой 
размах получило соревно
вание, проходящее под 
лозунгом «От каждой 
марки капиталовложений, 
каждого грамма материа
ла, каждой минуты рабо
чего времени —- макси
мальный экономический 
эффект!».

Специальный 
выпуск ГАИ 
УВД Томского 
облисполкома

ЧЕЛОВЕК Ш ДОРОГА.
За торговлю без дискриминации

ВАШИНГТОН, 6 февра- лок, которые они могли бы экономики Пенсильванского 
ля- (ТАСС). В сенатской фи- заключить с советскими университета^Д. Грина, эко-

н сенат- внешнеторговыми организа- .......
торговле циями. Л. Морган подчерк

нул, что советско-американ
ская торговля должна быть

...Осмотреть место до. 
рожно-транспортного про
исшествия. Подробно 
опросить свидетелей и 
участников. В короткий 
срок составить единствен
но верное, объективное 
описание события и при
нять решение. Все это —- 
хлопотная работа старше
го дознавателя ГАИ Ва
лентины Ежовой. За  четы, 
ре года, прошедшие после 
окончания Саратовской 
школы милиции, Валенти
на стала не только специ
алистом высокой квали
фикации, но и приобрела 
богатый практический 
опыт. Товаришн-комсо- 
мольцы избрали ее в ко
митет ВЛКСМ.

Фото В. Шпаликова.

ТРЕВОЖНАЯ
СТАТИСТИКА

За январь в области зарегист
рировано 38 дорожно-транспорт
ных происшествий. В них погиб- 
по 8 и ранено двадцать пять че
ловек. На Томск из этого числа 
приходится 70 происшествий, пя
теро убитых и шестнадцать ране
ных.

Гоеавтоинспекция
предупреждает...

В январе 1476 года в Томске 
произошли случаи угонов автомо
билей, оставленных без присмот
ре- При этом у одной машины 
полностью. выведен из строя дви
гатель, а три машины сильно по. 
вреждены. ГАИ напоминает во
дителям: будьте бдительны даже 
во время коротких стоянок.
Большинство угонов совершено 
из хулиганских побуждений

подростками, находившимися в 
нетрезвом состоянии.

И ©ВШНК и
* «СЮРПРИЗ». Так назвали свой 

прибор конструкторы Таллинского элек
тротехнического завода. Автомобиль
ное пуско-зарядное, устройство призвано 
избавить водителей от неприятностей 
работы о «досаженным» аккумулято
ром. Включенный в обычную сеть на
пряжением 920 вольт «Сюрприз» не 
только поможет завести мотор в холод
ное время, но и за четверть часа заря
дит до нормы аккумулятор.

* ВСТРЕЧНЫ Е ФАРЫ ... Иногда их 
яркий свет может стать причиной беды. 
Транзисторный регулятор, испытанный 
польскими, инженерами из Гданьска, по
может избавиться от ночных аварий, 
главная причина которых — фары 
встречных машин. Фотоэлемент регуля
тора автоматически измеряет интенсив
ность света на дороге; в зависимости от 
нее уменьшается или увеличивается 
световой поток фар. В результате опас
ность «ослепления» водителей пони
жается.

нанесшей комиссии 
ской комиссии по 
конгресса США продолжа
ются слушания, посвящен- . „г . —  — •
ные состоянию американ- многосторонней и взанмовы- 
ской внешней торговли и годной.
перспективам развития тор
говых связей между Восто
ком и Западом.

В ходе их многие пред
ставители деловых кругов, 
экономические эксперты вы
ступают за расширение тор
говли с Советским Союзом и 
отмену дискриминационных 
торговых ограничений.

Президент крупной ком- 
к Катерпиллер трактор

номические планы, разраба
тываемые Советским Сою
зом, подтверждают, что 
СССР — надежный партнер 
во внешней торговле.

Резким диссонансом этим  
высказываниям прозвуча
ли выступления в комиссиях

— — ......................... . сената противников нормали-
заявил в сенатской комиссии зации советско-американской 
по торговле, что в больший- торговли, развития советска-

Профессор экономики кол
леджа Уэллесли М- Голдман

стве случаев США не рас
полагают монополией на 
производство товаров, инте
ресующих советские внешне
торговые организации,' и за
падноевропейские или япон
ские конкуренты могут лег. 
ко занять место амсрикан-пании ......« „ - ___

компани» Л. Морган заявил ских компании на советском 
в сенатской финансовой ко- рынке. Подчеркивая взаимо- ционных ограничений на тор- |  

что отказ конгресса выгодный характер советско- говлю с Советским Союзом. «

американского сотрудниче
ства. Так, генеральный кон
тролер подотчетного конгрес
су США главного счетного 
управления Э. Стаате выска
зался в сенатской комиссии 
по торговле не только за со
хранение, но и по сути дела 
за ужесточение дискримина-

мисеии, . . .  ............. - • „
предоставить Советскому Со- американских экономиче- 
юзу режим наибольшего ских связей, М. Голдман 
благоприятствования в тор- указал, что Советский Союз 
говле нанес прежде всего, является одним из еенов- 
ущерб самим Соединенным ных экспортеров ряда важ- 
Щтатам. Американские фир- нейших товаров, 
мы лишились торговых еде- По мнению профессора

Он настаивал, в частности, 
на усилении контроля над 
экспортом в социалистиче
ские страны, и в том числе в 
Советский Союз, товаров, 
имеющих, по его словам, 
«стратегическое значение».

Сколько взять 
пассажиров?

— Я «голосовал» в мо
роз на пустынной дороге, 
а он вез в кабине своего 
грузовика только одного 
пассажира и не остано
вился...

Такие нарекания не
редко слышат работники 
ГАИ и водители от тех, 
кого не взяла попутная 
машина. Не всегда даже 
сами водители знают, на 
сколько пассажиров рас
считана кабина их автомо
биля. Вот что говорит по 
этому поводу начальник 
экзаменационного отделе
ния ГАИ УВД Томского 
облисполкома майор ми
лиции Н. И. Хромии:

— В Правилах дорож
ного движения сказано, 
что запрещается перево
зить людей в кабине ав
томобиля рядом с водите
лем сверх количества
мест, предусмотренного 
технической характери
стикой завода-изготови
теля. В легковых автомо
билях рядом с водителем 
предусматривается толь
ко одно место, а в грузо
виках марок «ЗИЛ-164» 
в выше — два места. А 
вот в «ГАЗ-51»,
«ГАЗ-52» и «ГАЗ-533> 
всех модификаций, о ко
торых чаще всего задают 
вопросы, — только одно 
место.

КАК ЗАРЕГИСТРИРОВАТЬ АВТОМОБИЛЬ?
:Наша консультация

Уважаемая редакция! 
Внимательно читаю под
борку ГДИ. Расскажите, 
пожалуйста, каковы сейчас 
правила регистрации авто
машин.

Н. ИВАНОВ.
г, Томск.

С 1 мая 1975 года в стра- 
не введены единые правила 
регистрации и учета авто
мототранспортных средств. 
Регистрации подлежат все 
автомобили, автомобильные 
тягачи, мотоциклы, моторол
леры, мотонарты и мопеды 
с рабочим объемом двигате
ля не менее 49,8 кубическо
го сантиметра, . все прицепы 
и полуприцепы, а также са
моходные машины на шасси 
автомобилей.

Новые правила . разреша
ют регистрировать автомо
били вновь создаваемых ав
тохозяйств при наличии в 
них не менее чем 50 единиц 
транспорта (в отдаленных 
сельских районах — не ме
нее 15). Есть ограничения и 
для существующих пред
приятий: если их парк на
считывает меньше девяти 
автомобилей, то их регистра
ция производится только С 
разрешения министерства, 
ведомства СССР или Совета 
Министров союзной респуб
лики. '

Регистрация транспорт
ных средств производится 
только при наличии всех не
обходимых'документов, под
тверждающих законность их 
получения или приобрете
ния. Кроме того, в ГАИ 
представляются квитанции 
об уплате установленных 
сборов за выдачу техпаспор
та, номерного знака и сбора 
с владельца личного автомо
тотранспорта-

Как и в ранее действо
вавших «Правилах учета и 
регистрации автомототран
спорта», личные автомобили 
и мотоциклы регистрируют
ся по месту жительства вла
дельца. Однако новыми пра
вилами, в порядке исключе
ния, разрешается регистри
ровать индивидуальные 
транспортные средства по 
месту жительства родствен
ников владельца (с иХ пись
менного сбгласия —- в слу
чае выезда владельца по до
говору на временную рабо
ту, учебу, военную службу 
в места, где пользование 
транспортным средством по 
климатическим й другим ус
ловиям затруднено), а также 
по месту прежнего житель
ства владельца, куда он дол- 
ж- г вернуться после окон
чания договора, учебы, во
инской службы. Если владе
лец машины или мотоцикла 
не имеет возможности при

сутствовать лично при реги
страции, эту обязанность 
может выполнить доверен
ное лицо, представив соот
ветствующие документы.

Новыми правилами огра
ничен возраст, е которого за 
гражданами может быть за
регистрирован транспорт. 
Автомобили регистрируются 
только за лицами, достиг
шими 18 лет, а мотоциклы, 
мотороллеры и мопеды с ра
бочим объемом не менее 
49,8 кубического сантиметра 
— за лицами, достигшими 
16 лет.

Боковые прицепы к мото- 
транспортным средствам ре
гистрируются только к мо
тоциклам и мотороллерам с 
рабочим объемом двигателя 
не менее 35Q кубических 
сантиметров. Это требование 
распространяется и на само
дельные прицепы. .

Разрешено переоборудо
вание легковых автомобилей 
отечественного производст
ва, находящихся в личной 
собственности граждан. На 
них можно устанавливать 
основные узлы, агрегаты и 
кузова последующей моди
фикации модели. Однако та
кое переоборудование может 
производиться только с раз
решения госавтоинспекции и 
только на станциях техниче
ского обслуживания, а так
же не ранее, чем через три

года е момента приобрете
ния владельцем автомоби
ля (исключение допускается 
в случае, если кузов, постра
давший в результате дорож
но-транспортного происшест
вия, невозможно восстано
вить). Это разрешение не 
распространяется на авто
мобили и мототрансцортные 
средства иностранных марок.

Новые правила разреша
ют перевести автомобиль 
или мотоцикл с коляской, 
зарегистрированный за од
ним из супругов, на имя 
другого. Для этого необходи
мо представить в госавтоин- 
спекцию совместное- заявле
ние, свидетельство нотари
альной конторы о праве соб
ственности на долю в общем 
имуществе (имеется в виду 
транспортное средство) и 
квитанции сберкассы об уп
лате сборов.

Внесены изменения и в 
порядок снятия индивиду
альных автомототранспорт
ных средств с учета в случа
ях их выбраковки. Для этого 
владельцу достаточно пред
ставить в ГАИ письменное 
заявление, технический пас
порт, талон к нему, номер
ные знаки и квитанцию за 
выбраковку (5 рублей за ав
томобиль и 3 рубля 50 коп, 
за. мотоцикл или моторол
лер).

Гоеавтоинспекция.

ПОСЛЕДНИЕ дни в 
потоке сообщений иа 
международные темы 

привлекла к себе внимание 
телеграмма об отставке по
стоянного представителя 
Соединенных Штатов при 
ООН Д. Мойнихэна.

Бывший профессор Гар
вардского университета, кон
серватор по убеждениям, 
Д. Мойнихэн приобрел опре
деленную известность во 
время своей непродолжи
тельной дипломатической 
службы в ООН. Однако от
нюдь не своим ораторским 
мастерством или дипломати
ческим искусством. Он «про
славился» тем, что е трибу
ны этого международного 
форума выступал с позиций 
«холодной войны», прибегая 
при этом к грубому нажиму 
как на американских союз
ников и партнеров, так и на 
нейтральные страны.

Следует отметить, что 
Мойнихэн оказался на посту 
постоянного представителя 
США при ООН в то время, 
когда Вашингтон утратил в 
этой организации так назы
ваемый «блок большинства 
голосов», и американской 
дипломатии стало нелегко 
проводить свой курс.

Представителю США не 
раз приходилось сталкивать
ся в ООН с такой ситуацией, 
когда большинство стран вы-

ЧЕМ ВЫЗВАНА 
О Т С Т А В К А
М О Й Н Н Х Э Н А
ступало против внешнеполи
тических акций Вашингтона, 
направленных на сохранение 
американского влияния и 
господства в разных районах 
мира. Особое раздражение у 
Мойнихэна вызывали вьи 
ступления представителей 
развивающихся стран, недав
но получивших независи
мость и активно борющихся 
за свое право на суверенитет 
и самостоятельное развитие. 
При этом американский ди- 
пломат, несмотря на свой 
профессорский титул, допу. 
скал недостойные приемы 
«выкручивания рук».

Скандальную славу Мой
нихэн приобрел выступле
ниями в защиту Израиля и 
его агрессивного курса, гру
быми нападками на арабские 
и африканские страны. Не 
случайно американские сио
нистские круги вручили ему

в прошлом году «золотую 
медаль» за услуги Тель- 
Авиву.

Однако было бы непра
вильно делать вывод, что 
Мойнихэн ушел в отставку 
только потому, что не проя
вил себя «умелым диплома
том». Его далекие от дипло
матии приемы и методы дея
тельности не были сюрпри
зом для государственного де
партамента. Вашингтон же 
был раздражен тем, что они 
оказались неэффективными 
и не смогли вернуть США 
утраченных ими позиций в 
ООН. Отставка Мойнихэна 
свидетельствует не столько о 
личном провале гарвардско
го профессора на диплома- |  
тической стезе, сколько о Й 
кризисе внешнеполитическо- (?) 
го курса США.

В кругах ООН сейчас за- |  
дают вопрос: изменится ли |  
американская политика в 
этой всемирной организации 
в связи с отставкой Мойни
хэна? Судя по сообщениям 
американской печати, вряд 
ли приходится на это раЬсчи- 
тывать. Как сообщают аме
риканские газеты, Белый 
дом намерен назначить на 
вакантный пост постоянного 
представителя США при 
ООН другого не менее 
«твердолобого деятеля».

(ТАСС).

О Ч Е Р Е Д Н А Я  « У Т К А »  П О - П Е К И Н С К И
Б последнее время на За

паде распускают слухи о 
том, что на советско-китай
ской границе в районе Синь
цзяна якобы происходили 
вооруженные столкновения. 
При этом ссылаются на 
сообщения радиостанций 
КНР, пекинскую печать.

Все это является выдум
кой чистой воды с начала и 
до конца. Никаких воору

женных столкновении на со
ветско-китайской границе не 
было. Дело, видимо, в том, 
что подобного рода измыш
ления распускаются Пеки
ном, чтобы подогревать в 
китайском народе враждеб
ные чувства к , Советскому 
Союзу.

Делается это не от хоро
шей жизни. Пекинские лиде
ры любой ценой хотят от

влечь внимание своего наро
да от внутренних неурядиц, 
от обострившейся в послед
нее время борьбы за власть.

Надо полагать, что и этот 
трюк пекинской пропаганды 
не сможет ввести в заблуж
дение ни китайский . народ, 
ни общественное мнение в 
других странах. «Утка» по- 
пекински оказалась с 
ком, • (ТАСС).

ДУШ- я
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

М А Т Е Р И А Л И З А Ц И Я
— СКАЗКИ

Есть расхожие, слова о 
магии кино, о том, что ему 
под силу любые чудеса, в 
том числе и то, «чего не 
может быть». Эти слова не
вольно вспоминаются, когда 
смотришь новый полномет
ражный цветной художест
венный мультипликацион
ный фильм «Конек-Горбу
нок». Томичи стали первы
ми зрителями, увидевшими 
эту только что закончен
ную работу режиссера 
И. Иванова-Вано и худож
ника Л. Мильчина. Работни
ки студии «Союзмульт
фильм» включили показ этой 
премьерной ленты в про
грамму проходящего сейчас 
в нашей области тзорческо- 
го отчета коллектива.

Действительно, в новой 
работе популярной студии 
как бы материализуются 
многочисленные чудеса, ко
торыми наполнена нестарею
щая сказка П. П. Ершова. 
Материализуются ярко, изо
бретательно, остроумно, с 
чуть заметным оттенком 
доброй иронии, который де
лает общий настрой картины 
очень современным по сти
лю.-На экране животные-за
просто разговаривают с 
людьми, скачет по земле и 
небу Иван на своем Горбун
ке. «Чудо-юдо рыба-кит», 
повинуясь Иванову прика
зу, освобождает из своего 
чрева проглоченные им ко
рабли, которые весело бегут 
по веселому голубому морю. 
Словом, происходит много 
чудес.

И все-таки не только в 
этом значение новой работы 
«Союзмультфильма». И по
ставлен второй вариант 
мультипликационного «Конь- 
ка-Горбунка» (первый
фильм появился вскоре по
сле войны) не для того, 
чтобы просто продемонстри
ровать безграничные воз
можности мультипликации. 
Средствами своего жанра 
постановочный коллектив 
решал в этой своей работе 
серьезные идейные и худо
жественные задачи — те са
мые, которые ставил перед 
собой автор литературного 
первоисточника, когда пи
сал свое удивительное, не 
подвластное времени произ
ведение. Мы увидели фильм,

КИНО
Ши JK-

повествующий о животворя
щей силе добра, о честности 
и верности, о нравственной 
красоте души простого чело
века. А противники Ивана
— Царь Я его окружение — 
показаны, в полном соответ
ствии с автором, мелкими, 
вздорными, коварными и 
жестокими людьми.

Все мы знаем «Конька- 
Горбунка» с детстза и чуть 
ли не наизусть — вот завид
ная ' судьба этой подлинно 
народной книги. Но, может 
быть, поэтому и не ощущает
ся нами так явственно та 
критическая струя по отно
шению к власть предержа
щим, которая, опять-таки в 
духе народной традиции, 
оказывается, чрезвычайно 
сильна в сказке. Если Спаль
ник воспринимается детским 
сознанием как вполне отчет
ливая «отрицательная»^ фи
гура, то Царь, пожалуй, ка
жется больше смешным и. 
жалким. А ведь он страшен
— этот мелкий и злобный 
самодур, вполне способный 
из-за пустяка предать чело
века мучительной казни. Вы
ходит, что от создателя 
сказки, жившего во времена, 
когда самодержавие каза
лось незыблемым, требова
лось не только щедрое вооб
ражение художника, но и не
малое гражданское мужест
во... Фильм московских го
стей, адресованный в равной 
степени и детской, и взро
слой аудитории, хорошо вы
свечивает именно эту сторо
ну замечательного ершов- 
ского творения.

Герои Ершова живут и 
действуют на экране в пол
ном соответствии и с логи
кой сказки и с логикой ^ху
дожественной правды. Обра
зы эти не статичны. Явст
венно ощущается, например, 
взросление главного героя, 
у Ивана постепенно «проре^ 
зывается» характер, прояв
ляется личность.

Совершенно очарователен 
Горбунок. Его пластика, весь

облик задорного и лукавого 
Конька сразу -и на все вре
мя покоряют зрителей. Это 
— тоже характер,  ̂откры
тый, честный, верный, само
отверженный..

О пластике фильма надо 
сказать особо. Искусство 
художника - мультипликато
ра отнюдь не сводится к то
му, чтобы добиться «всамде- 
лишности» движения своих 
героев. Именно в пластике 
выражается характер персо
нажей мультипликационного 
фильма, именно через нее 
авторы передают и душев
ные порывы, и радость, и 
горе, и все другие эмоции. В 
этом плане новая работа мо
сковских кинематографистов 
заслуживает самой высо
кой оценки. Лишь в несколь
ких эпизодах появляются на 
экране «кони златогривы», с 
которых, собственно, и начи
нает закручиваться весь ска
зочный сюжет. Но мы на
всегда запомним их лебеди
ные шеи, их волнующиеся 
гривы, грацию, которой про
никнуты их тонкие стилизо
ванные фигуры. «Живыми» 
получились на экране не 
только люди и животные. 
«Одушевленной» кажутся 
нам и волна на «море-океа
не», и добрая и .могучая 
природа, окружающая героя, 
и даже городской пейзаж.

Два слова о стилизации. 
Она бывает разной. Конечно, 
в фильме явственно ощу
щается. что изобразитель
ным первоисточником для 
художников был русский на
родный лубок. Однако авто
ры фильма не подделывают
ся под него, не идут по пути 
имитации. Они естественно и 
органично живут в мире это
го лубка, как естественно и 
просто живут они в мире на
родной сказки. Именно поэ
тому в фильме нигде не ощу
щается фальши, его создате
ли работают средствами, ко
торые для них стали своими.

Великолепен мир красок 
нового фильма. Они свежи и 
ярки, они поют и, несомнен
но, вносят очень многое в то 
ощущение праздника, кото
рое оставляет новая работа 
«Союзмультфильма». Хочет
ся от души поблагодарить 
создателей картины, студию 
за этот праздник.

Б. БЕРЕЖКОВ.

Ш Т А Б
ВЫХОДНОГО
Д Н Я

Спортом в нашей стране 
занимаются миллионы. Он 
прочно вошел в жизнь и 
быт советских людей. Не 
удивительно, что в выходные 
дни в пригородных лесах 
появляются сотни томичей 
на лыжах. Живописные ок
рестности областного цент
ра словно специально соз
даны природой для лыжных 
прогулок. Это — природа. 
А как те организации, кото
рые обязаны обеспечить то
мичам отличный здоровый 
отдых на лоне природы? 
Проверка, прошедшая в се
редине января, показала, что 
на лыжных базах, которыми 
пользуются томичи, далеко 
не все в порядке. А как же 
обстоит дело сейчас?

Первый, к кому редакция 
обратилась с этим вопросом, 
был заместитель председа
теля Томского горисполко
ма, начальник штаба выход
ного дня областного центра 
Н. А. Шнурко.

■— Действительно,—ска
зал Николай Алексеевич, — 
недоработок в организации 
лыжных прогулок томичей 
немало. Многое нам уже 
удалось поправить. Члены 
штаба выходного дня про
ехали по базам. Проведено 
совещание с председателями 
профсоюзных комитетов, 
заместителями директоров 
по быту и физкультурными 
работниками. На самой 
крупной лыжной базе обл- 
бытулравления в районе Ба- 
сандайки стало больше по
рядка, добавилось лыж и 
палок с кольцами. Улучшена 
работа буфета. Пересмотрен 
репертуар музыкальных за
писей, которые транслиру
ются через динамики. Расчи
щена дорога. По субботам

и воскресеньям туда через 
каждую четверть часа ходит 
автобус-«вертушка» от ос
тановки «Южная».

Мы побывали на лыжной 
базе облбытуправлення в 
будний день. Дорога дей
ствительно оказалась рас
чищенной, и мы добрались 
до базы без особого тру
да. Однаио на крыльце и 
рядом сугробы. Лыж на 
базе действительно доба
вилось и, по утверждению 
ее работников, должно 
хватать теперь и в выход
ные дни. Буфет работает 
только по субботам и вос
кресеньям. Что же касает
ся музыки, то разобрать, 
что хрипит динамик, уста
новленный на крыше базы, 
было трудно.

—  Записи заменены пол
ностью, —  сказали нам ра
ботники базы. —  Реперту
ар, записанный на двух 
магнитофонных бобинах, 
согласовывается с управ
лением культуры. А качест
во звучания останется 
скверным до тех пор, пока 
не установят другую ап
паратуру.

Думается, это не такая 
уж сложная проблема. Ее 
надо решить незамедлитель
но, чтобы «вещание», кото
рым оглашает база окрест
ные леса, не оскорбляло 
эстетического чувства от
дыхающих.

А как же все-таки с буфе
тами? Заместитель началь
ника областного управления 
общественного питания Н. И. 
Чаплыгина говорит:

— В буфете на лыжной 
базе облбытуправлення те
перь два работника. Более 
разнообразным стал ассор
тимент закусок и выпечки. 
Отдыхающие могут получить 
горячие чай и кофе. Хорошо 
обстоит дело и на лыжной 
базе общества «Спартак» в 
районе большого трамплина. 
В расположенной там гости
нице работает буфет, где 
есть и горячие блюда. Плохо 
на лыжной базе «Динамо» в 
районе остановки «Южная». 
Там нет даже мало-мальски 
(приспособленного помеще

ния для того, чтоб организо
вать питание отдыхающих. 
Впрочем, не слишком далеко 
столовая, кафе...

— Все-таки, нельзя ли в 
дни массового катания орга
низовать там продажу хотя 
бы с лотка ватрушек, пирож
ков, беляшей?..

—- Ну, знаете, кто же 
пойдет мерзнуть на снег!..

Динамовская база дейст
вительно не приспособлена 
для самого элементарного 
комфорта.

...Маленький поселок у 
трамплина, в котором рас
положена спартаковская 
база, хорошо виден из 
многих точек областного 
центра. А вот добраться 
туда —  проблема. С тру
дом мы проехали туда че
рез академгородок по 
плохо расчищенной узень
кой дороге. Разъехаться со 
встречной машиной здесь 
трудно. Нет регулярного 
сообщения с городом: ав
тобусы не ходят, а снизу, 
от Ушайки, сюда ведет 
плохо протоптанная тропка. 
Не удивительно, что А. К. 
Сотникова, работник базы, 
сообщает, что организован
ные выходы, соревнования 
бывают часто. А вообще 
лыжников мало, даже в 
выходные дни. В основном 
только «степановекиеи...
Как же все-таки «неорга

низованному» любителю 
лыжных прогулок добраться 
до спартаковской базы?

—• Вы знаете, мы как-то 
об этом не думали, —- ска
зал нам инженер облавтоуп- 
равления А, Т. Петрунин,— 
Обсудим этот вопрос...

Здоровый отдых трудя
щихся, регулярные занятия 
физкультурой и спортом — 
важное государственное де
ло. Все ведомства, которые 
хотя бы косвенно связаны 
с ним, должны постоянно 
держать эти вопросы в поле 
зрения.

А. ЛУКОВ.
Фото Е. Лисицына.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

| я я  я в я т

О Т Ч Е Г О
«ШУРШАТ
ЗВЕЗДЫ»

Ну и морозы! В' Моск
ве они дерзнули на ре
корд столетних показа
ний. Столбики термомет
ров опустились 5 февраля 
к отметке минус 35 гра
дусов: всего на 0,4 граду
са больше абсолютного 
минимума для этой даты.

Над городом — ледя
ной туман. За идущими 
автомашинами вьются гу
стые белые шлейфы. Де
ревья, словно гигантские 
кораллы, :— в седой из
морози. Ранним утром и 
вечером (в свете фона
рей) наблюдается удиви
тельное явление. В студе
ном воздухе серебрятся 
паутинки ледяных игл. 
Это — микрокристаллы 
замерзшей влаги. Они 
сталкиваются друг с дру
гом, и создается впечат
ление, что в небе чшур- 
ддат звезды». В Сибири 
такое случается довольно 
часто, в Москве -— далеко 
не каждую зиму. «Шепо
том звезд» называют эту 
причуду погоды.

Русские зимы славятся 
морозами, но нынешняя 
особенно сурова. Средне
суточные температуры 
воздуха на 10—15 граду- 

. сов ниже. обычных для 
этой поры, сказали в 
Гидрометцентре СССР. 
Хотя феврали бывали вся
кие. Не случайно одно из 
древнерусских названий 
этого месяца—лютый. Из 
наиболее близкого к нам 
времени сильной стужей 
было отмечено начало 
февраля 1956 года. Еще 
злее стояли морозы в 
1929 году: 6 февраля 
термометры показали в 
Москве минус 38,2 граду
са. Самая низкая темпе- 

. ратура месяца зарегист
рирована 19 февраля 
1900 года — минус 40,3 
градуса. .

Сейчас из Арктики на 
материк, вторгся глубокий 
антициклон. Над Рус
ской равниной нависла ог
ромная лавина студеного 
воздуха. Теплые ветры, 
уже пробуждающие при
роду в Западной Европе, 
тщетно пытаются найти 
брешь в атмосфере вы
сокого- давления... В бли
жайшие дни холодная 
погода (до. минус 30 гра
дусов) сохранится.

Д. СМИРНОВ, 
корр. ТАСС.

Д ень т р е т и й
С П Е Ц И А Л Ь Н Ы Е  К О Р Р Е С П О Н Д Е Н Т Ы  Т А С С  

Л .  В О Л Н У Х И Н ,  А .  Л Е В И Н С О Н ,  Ю .  Х Р О М О В  С О 
О Б Щ А Ю Т  И З  И Н С Б Р У К А  С  Б Е Л О Й  О Л И М П И А Д Ы :

КАК ВЗОЙТИ 
НА ОЛИМПИЙСКИЙ 
ПЬЕДЕСТАЛ ?

На этот вопрос велико
лепно ответил в пятницу 
горьковчанин Николай Круг
лов. Мы не знаем, какие кад
ры выберут операторы теле
видения, показывая нелег
кий путь к победе нового 
олимпийского чемпиона в 
гонке биатлонистов на ^  
километров. Но каким оы ни 
был этот выбор, скажем сра
зу: путь к пьедесталу неле
гок. Спортсмен проходит че
рез множество испытании, 
больших и малых неудач, 
через победы и разочарова
ния, тренируется безустали 
многие годы, чтобы в какие- 
то мгновения победить в 
своем самом главном в жиз
ни соревновании, победить 
самых сильных в мире кон
курентов.

Круглов, придя сегодня на 
финиш, в первые минуты не 
выглядел счастливым: __ на 
последнем огневом руоеже 
он — в стрельбе стоя — за
работал совсем ненужную 
ему вторую штрафную ми
нуту и усложнил свою зада
чу.—  Биатлон такая штука: 
не знаешь, где найдешь, а 
где потеряешь, — сказал бу
дущий олимпийский чемпи
он, разглядывая демонстра
ционное табло. Там щит с 
его номером стоял первым. 
Однако в пути находилось 
еще немало спортсменов, в 
том числе и чемпион мира 
Александр Тихонов из Ново
сибирска. Но все-таки психо
логический барьер последне
го рубежа дано было прой
ти немногим. Тихонов расте
рял здесь все надежды побе
дить в своей третьей Олим
пиаде, получив сразу 6 из 
7 штрафных минут. В итоге 
он сумел занять только 5-е 
место. Выше него поднялись 
финский биатлонист Хейкки 
Икола, завоевавший серебря
ную-: награду, и Александр 
Елизаров из Подмосковья, 
выигравший бронзовую ме
даль.

Результат победителя, по
казанный в ясную солнеч
ную погоду, но при поры
вистом ветре, на местами

И

обледеневшей трассе; —
1 час 14 минут 12,26 сек.

«Николай Круглов, — 
сказал нам наставник ^нор
вежской команды, победи
тель двух последних Олим
пиад Магнар Сольберг, — 
выше всяческих похвал. Се
годня он выбрал единствен
но правильный путь к олим
пийской награде: прежде 
всего поборол свое волнение. 
Поэтому бег провел уверен
но и стрелял довольно спо
койно. В итоге он сумел по
казать все, на что способен 
в нашем трудном виде спор
та. А его ход на лыжне, 
удачная в целом стрельба 
вывели соперников из себя, 
и они допустили много оши
бок, особенно на стрельби
ще. Это относится и к ваше
му Александру Тихонову, 
который мне очень симпати
чен и как спортсмен, и как 
человек, и к финну Иколе».

ЧТО НЕ УДАЛОСЬ 
КРАСНОВОЙ 

АВЕРИНОЙ...
Скоростной бег на 500 

метров выиграла, как уже 
известно советским любите
лям спорта, американка 
Шила Янг. Это — большой 
«подарок самой себе»: Янг 
собирается оставить боль
шой спорт и в мае выйти за
муж.

На, трибуне катка мы уви
дели приехавшую в группе 
туристов героиню Олимпиа
ды-64 Лидию Скобликову, 
победившую двенадцать лет 
назад в Инсбруке на • всех 
четырех дистанциях. И, ко
нечно, просьба к ней — про
комментировать итоги забе
гов.

— Первое место Шилы 
Янг (42,76 секунды) — не 
сенсация, — сказала Скоб
ликова, — ее называли в 
числе фаворитов. Так же, 
как и наших Татьяну Аве
рину (у нее третье место — 
43,17) и Веру Краснову (пя
тое —• 43,23). Одна
ко на сегодняшний , день 
Янг сильнее. Американ
ская спортсменка — при
рожденный спринтер. У нее 
«реактивный» старт, редкая 
реакция и доведенная до со
вершенства техника. Счи

таю, что наши девушки мог
ли выступить лучше, особен
но Краснова. Но медленное 
начало помешало им добить
ся более высокого резуль
тата. На 500-метровке надо 
выкладываться с первого до 
последнего сантиметра, по
скольку преимущество в тех
нике на такой дистанции не 
так уж ощутимо.

Ледовый стадион Инсбру
ка был переполнен. Из-за 
сильного тумана, который 
опустился над - городом и за
крыл горы Тироля, состяза
ния начались с небольшим 
опозданием. Затем при
шлось снова чистить лед: на 
катог лег иней, и организато
ры соревнований _ устроили 
незапланированный пере-  ̂
рыв. Но к концу состязаний 
туман рассеялся и выгляну
ло солнце.

*  *  *  «

Наши хоккеисты добились 
победы — 6:2 (3:0, 1 Л, 2:1) 
над американской сборной. 
«И это далось не так уж 
легко, — мнение находяще
гося здесь среди туристов 
заслуженного тренера СССР 
Аркадия Чернышева. — 
Мне кажется, что наши 
спортсмены несколько недо
оценили соперников. Потому 
и начали матч не спеша, в 
расчете на легкий успех, од
нако американцы умело обо
ронялись. В первых двух 
периодах советские хоккеи
сты не имели явного пре
имущества,

— К тому же, — отметил 
Чернышев, — на игре нашей 
сборной сказалась нервоз
ность, обычная для первых 
матчей любого турнира. Но 
по игре чувствовалось, что 
наши спортсмены способны 
на большее. Особенно мне 
понравились Мальцев, Ша
лимов и Харламов. Я уже не 
говорю о Третьяке.

*  *  *

Близки к успеху в состя
заниях •по санному спорту 
спортсмены ГДР, которые 
после трех заездов (остался 
еще один) зацимают первые 
места и в женских, и муж
ских соревнованиях.

Вера Зозуля пока на де
сятом месте, а Дайнис Брем- 
зе и Владимир Шитов зани
мают соответственно девятое 
и 1 одиннадцатое.

т т т т
8 февраля. «Колдунья» —19.
9 ф евраля. «Чистыми рука

ми» — 18-30.

ТЕАТР
8 ф евраля — спектакль 

«Прощание в июне».
Начало — в 19 час. 30 мин.

ж ш т

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

8 февраля. Неделя киносту
дии «Союзмультфильм». Сбор
ник мультфильмов: «История 
одного преступления», «ДаР1? 
тебе звезду» и другие — 9. 11, 
13 15, IV, 19-10, 21-10. Перед
сеансами в 17 и 19-10 состоят
ся встречи с творческой груп
пой киностудии «Союзмульт
фильм».

9 февраля. Новый цветной 
ш ирокоформатны й худож ест
венный фильм « От .  зари, до за
ри» —  9, 11, .15. 17, 19, 21. Ки
нолекторий —  13.

имени М. ГОРЬКОГО
8 февраля. Неделя киносту

дии «Союзмультфильм». Мулы- 
сборник «Ну, погоди!» (6-й вы 
пуск), «Крокодил Гена», «Чебу
рашка» и другие — 8-40, 12,
15-20, 18-50, 20-40. Мультфильм 
«Маугли» — 10-20, 13-40, 17,
22-20. «День дельфина» — 
8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20.

9 февраля. «Повесть о чело
веческом сердце» (две серии)
—  8-30, 11-05, 13-40, 16-15,
18-50 21-25. «Алло, такси!» —
8-40, 10-20, 12, 13-40. 15-20, 17,
18- 40, 20-20, 22. Зал кинохро
ники. «От Хангая до пустыни 
Гоби», «Филиппины», «Фитиль» 
№ 1 5 1  — 9, 10-05, 11-10, 12-15, 
13-20, 14-25. 15-30, 16-35, 17-40,
19- 50, 20-55, 22. «КамАЗ-74.
Хроника строительства» —  
18-45.

«ОКТЯБРЬ»
8 февраля. «День дельфина»

—  8-40, 10-30. 12-20, 14-10,
17-50, 19-40, 21-30. «Ради жиз
ни на земле» —  16. Мульт- 
сборник —  9, 10-30. 12, 13-30,
15, 16-30, 18-40, 20-30, 22-20.
Перед сеансами в 18-40, 20-30
— встр ечи .с  творческой груп
пой киностудии «Союзмульт
фильм».

9 февраля. «Повесть о чело
веческом сердце» (две серии)
—  8-40, 11-15, 13-50, 16-25, 19,
21-30. «Алло, такси!» —  9. 12,
13-40, 15-20, 17. 18-40, 20-20, 22. 
«Альманах кинопутешествий» 
№ 97 —  10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
8 февраля. «Весеннее равно

денствие» —  9-30, 12-40, 14-20,
16, 17-35, 19-10, 20-45. «Пере
ступи порог» —  1 1 .

9 февраля. «Мальчишки еха
ли на фронт» —  9-10, 21. «По
весть о человеческом сердце» 
(две серии) —  13-30, 16. 18-30. 
«Одинокий волк» —  11-50.

«СИБИРЯК»
8 февраля. Мультфильм 

«Конек-Горбунок» —  9-20, 11,
12-40, 14-20, 17-40, 19-35. «Пре
ступление во имя любви» —
16, 21-20. Перед , сеансам и в 
17-40, 19-35 состоятся встречи

с творческой группой кин остудии «Сою зм ультф ильм ».
9 ф евраля. Мультсборник 

№ 35 «Кувшин масла» —  9-20. 
«День дельфина» 11. 12-40, 
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
8 ф евраля. Мультсборник 

«Шапокляк» —  9 ,  1 0 - 2 0 ,  1 1 - 5 5 ,  
1 3 - 3 0 ,  1 5 - 0 5 .  «Весеннее равно
денствие» —  1 6 - 2 0 ,  18-U O ,

19'4д в о р е ц  к у л ь т у р ы
«АВАНГАРД»

8 ф евраля. «Армия Трясо
гузки снова в бою» —  10, 13.
«Преступление во имя любви»__ 21

ДВОРЕЦ к у л ь т у р ы  подшипникового 
ЗАВОДА

8 ф евраля. «Амрапали» (две 
серии) — 15, 17-30, 20.

9 ф евраля. «Личная жизнь»
— 17-20, 19, 20-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

8 ф евраля. «Кыш и Двапорт- 
феля» —  15. «Алмазы для Ма
рии» —  16-30, 17-50, 19-20,
20-50. „  •

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

8 ф евраля. «Женщины и бер-
сальеры» —  15, 16-50, 18-40,
20-30.

9 ф евраля. «Любовь земная»
— 15, 17, 19. 21.

ВНИМАНИЮ НАСЕЛЕНИЯ ГОРОДА ТОМСКА!
К вашим услугам лыжная база комбината бытовых 

услуг. Здесь вы сможете подучить напрокат лыжи. На 
лыжной базе работают гардероб, буфет, имеется бнль7 
ярд.

К сведению организаций:
Лыжи напрокат можно получить по безналичному 

расчету. Это удобно при массовой сдаче норм ГТО. Для 
удобства населения от остановки автобуса «Южная» до 
лыжной базы по воскресеньям с 10 до 17 часов будет 
постоянно ходить автобус.

Приглашаем вас провести свой выходной день на лыж
ной базе.

Лыжи — лучший отдых!

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 8 февраля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
9.35. Встреча ю нкоров теле

студии «Орленок» с депутатом 
Верховного Совета УССР, Ге
роем Социалистического_тр у 
да А. Н. Литвиненко. 10.30. Цв. 
Программа мультфильмов.
11.00. Новости. 11.10. Цв. «Лед 
и ф антазия». Документальный 
телефильм. 11.30. Цв. «Му
зы кальны й киоск». 12.00. 
«Служу Советскому . Союзу!».
13.00. «Планы партии — планы 
народа». 13.15. Цв. «Клуб ки
нопутешествий». 14.15. «Фила
дельфия: прош лое и настоя
щее». Премьера докум енталь
ного телеф ильм а. Автор .
Вал. Зорин. 15.00. Цв. «Если 
тебе комсомолец имя». Премь
ера документального теле
фильма. («Экран»). 16.05. Цв. 
«На XII зимних Олимпииских 
играх». 17.30. «Время». 18.00. 
Цв. «Поет Иорданка Христова». 
(Болгария). 18.30. Продолжение 
трансляции с XII зимних 
Олимпийских игр. 19.00. «С ель-( 
ский час». ,20.00. Новости. 
20.15. Цв. «Ирония судьбы, 
или С легким паром». 2-я се
пия. 21.55. Цв. Вечер артистов 
оперетты. 23.00. «Время». 
23.30—01.30. Цв. «На XII зим
них Олимпийских играх». Хок
кей. Сборная СССР — сборная 
ПНР.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 9 февраля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10 00. Цв. «Берег левы й, бе

рег правый». Документальный 
телефильм. 10.30. «Наш сад». 
11.00! Новости. 11.10. Цв. «Весе
лы е нотки». 11.25. «Сверд
ловск. Времена года». Доку
м ентальны й телефильм. 11.35. 
Цв. «От съезда  к  съезду». «Со
ветский Казахстан». 15.00. Цв. 
«На XII зимних Олимпийских 
играх». 16.30. Цв. «По концерт
ным залам  Москвы». Обозре
ние. 17.30. «Время». 18.00. Цв. 
«От съ езд а  к  съезду». «Совет
ский Казахстан». 20.00. Ново
сти.

Федерация фигурного катания на коньках СССР 
Томский областной комитет по физической культуре и

спорту д в о р е ц  ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
13, 14, 15, 16 февраля

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ
ЛИЧНОЕ ПЕРВЕНСТВО СОВЕТСКОГО СОЮЗА 

СРЕДИ ЮНОШЕЙ И ДЕВУШЕК
В соревнованиях принимают участие сильнейшие спорт

смены ДСО и ведомств: «Буревестник», «Вооруженные 
Силы», «Гантнадн», «Динамо», «Даугава», «Зенит», 
«Локомотив», «Спартак», «Труд».

Программа соревнований: одиночное катание, парное 
катание, спортивные танцы.

Главный судья — судья всесоюзной категории Алек
сей Ширшов (Минск).

Начало соревнований: 13 и 14 февраля - в  8 час. и 
18 час. 30 мин.; 15 и 16 февраля в 12 и 18 часов.

ТОМСК
20.15. «Сельская новь». «Жи

вотноводство — ударны й 
фронт». В передаче принима
ет участие начальник произ
водственного управления сель
ского хозяй ства Томского обл- 
исполкома Н. Д. Досужев. По 
ваш им письмам. 20.45. «Анато
лий Карпов», «Всадники Евро
пы». Документальные фильмы. 
21.15. Новости. 21.25. о «Наши 
гости». Л итературный кон
церт. Читает лауреат Всерос
сийского конкурса А. Генесин. 
22.00. «Поют Л ариса Ш танько 
и Мурат Мусабаев». Теле
фильм-концерт. (Казахское те
левидение). 22.20. Навстречу 
XXV съезду  КПСС. «Эффектив
ность и качество». Передача о 
проблемах использования
станков с числовым программ
ным управлением  на томских 
заводах. В передаче участву
ют секретарь Томского обкома 
КПСС А. И. Бортников, дирек
тор электротехнического заво
да  А. С. Инзель. профессор 
В. 3. Ямпольский, доцент П. Л. 
Степанов. 22.50. М узыкальный 
антракт.

МОСКВА
23.00. «Время». 23.30 — 01.30. 

Цв. «На XII зимних Олимпий
ских  играх». Хоккей. Сборная 
ЧССР — сборная США.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. Навстречу XXV съезду 
КПСС. «Планы партии — пла
ны народа». «Новое на каждом 
шагу». Р ассказы ваем  о кол
лективе коммунистического 
труда . Томского авторемонтно
го зав о д а .. 20.00. «Моя брига
да», «Рабочий человек». Доку
м ентальны е ■ фильмы. 20.30. 
«Иван Васильевич меняет про
фессию». Художественный
фцльм. («Мосфильм». 1973 г.). 
22:00—22.10. Новости.

РАДИО
ПОНЕДЕЛЬНИК, 9 февраля
7.34. Служба здоровья. «Про- 

изводственная гимнастика». 
7.45. М узыкальны й антракт. 
9.00. Радио — сельским слуш а
телям. 1. «Эффективность и 
качество •— главное в  . сорев
новании» — итоги января. 
Рассказ о делах  коллектива 
Семцлужинской молочнотовар
ной фермы томского совхоза 
«Красное знамя». 2. «Органи
зация санитарного контроля и 
профилактики заболеваний 
скота». Автор — главны й ве
теринарны й врач  областного 
управления сельского хозяй 
ства А. С. Лосев. 3. Концерт. 
19’00. Последние известия. 
19.11. Ф ортепьянные этюды 
А. Скрябина. 19.25. Н австре
чу  XXV съезду  КПСС. «Сорев
нование и массово-политиче
ская  работа на Громыш евской 
ферме колхоза им. Ленина 
Зы рянского района.

Отец и м ать, родные и 
близкие с прискорбием и з
вещ аю т о безвременной 
кончине горячо любимой 
дочери, сестры  и племянни
цы

АКИМОВОЙ
Татьяны Анатольевны.
Вынос тела — 9 ф евраля, 

в 14 часов из квартиры  по
койной (г. Томск, ул. Кар
таш ова, 20-а, кв. 25).
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